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Когда администрация Ергайского лес. 
промхоав решала вопрос, кого премиро
вать лутевкой на Всесоюзную промыш
ленную выставку в г. Москве, было 
названо имя лучшего машиниста паро. 
воза узкоколейной железной дороги 
Василия Спиридоновича Кузьмина. 
В. С. Кузьмин, работая старшим маши, 
нистом паровоза, завоевал уважение и 
авторитет в коллективе леспромхоза. 
Василий Спиридонович активный ра. 
ционализатор. Задания он выполняет на 
140 процентов.

На снимке: тов. Кузьмин.
Текст и фото Вл. Лукашенка.

ХЛЕБОРОБЫ ЗЫРЯНСКОГО РАЙОНА 
РАЗВЕРТЫВАЮТ УБОРКУ УРОЖАЯ

Колхозники, следуйте их примеру, не запаздывайте
с началом уборки!

☆  ☆'

УБЕРЕМ ВСЕ ЗЕРНОВЫЕ КУЛЬТУРЫ 
РАЗДЕЛЬНЫМ СПОСОБОМ 

ЗА 25 РАБОЧИХ ДНЕЙ
О Б Р А Щ Е Н И Е

комбайнеров, бригадиров тракторны х бригад 
и специалистов сельского хозяйства 

Кожевниковского района к комбайнерам, 
машинистам и всем работникам сельского 

хозяйства Томской области
Дорогие товарищи! Труженики сельского хозяйства Кожевниковского 

района, как и все советские люди, работают над претворением в жизнь 
исторических решений XX съезда Коммунистической партии Советского 
Союза. Постановления февральского и июньского Пленумов ЦК КПСС 
создали еще более благоприятные условия для увеличения производства 
зерна, мяса, молока и других сельскохозяйственных продуктов.

На колхозных полях растет хороший урожай. Дальнейшая судьба уро
жая находится в наших руках. Отто го, как мы будем работать, зависит 
выполнение принятых обязательств на 1958 год. ^

Поддерживая почин работников сельского хозяйства Ставропольского 
края, мы берем на себя следующие социалистические обязательства:

1. Организованно включиться в уборку урожая, убрать все зерновые 
культуры раздельным способом, широко применяя групповой метод ис
пользования техники.

2. Убрать урожай на всей площади за 25 рабочих^ дней с хорошим ка
чеством работы, скашивать каждой лафетной жаткой по 30 —  40 гек
таров в сутки и подбирать подборщиком валки с площади 20 —  25 гек
таров в день, выработать за сезон на одну лафетную жатку 500 гекта
ров, подобрать валки каждым комбайном с площади не менее 300 гек
таров.

3. Последовать примеру комбайнера тов.. Баранова В. Н. из колхоза 
имени Ленина и других, взявших обязательство организовать работу ла
фетной жатки ЖР-4,9 в две смены, скосить лафетной жаткой за 20 ра
бочих дней одну тысячу гектаров, обеспечить суточную выработку на 
жатку 50 гектаров, группой комбайнов подобрать валки с этой площади 
за 17 рабочих дней.

4. В оставшиеся до жатвы дни подготовить массивы для раздельно' 
уборки. Произвести усовершенствование лафетных жаток и комбайнов 
для уборки высокосоломистых и полеглых хлебов по примеру комбайне
ров тт. Баранова, Ходоренко и других с тем, чтобы сократить потери 
зерна при косовице и обмолоте.

Успешное проведение уборки урожая раздельным способом позволит 
нам дополнительно дать Родине полмиллиона пудов добротного сибир
ского зерна.

Мы призываем вас в ответ на заботу Коммунистической партии и Со
ветского правительства последовать нашему примеру и убрать урожай 
раздельным способом, выполнить социалистическое обязательство по уве
личению производства зерна.

Обращение единогласно принято на совещании комбайнеров, машини
стов лафетных жаток, бригадиров тракторных бригад и специалистов 
сельского хозяйства Кожевниковского района.

В ТОМСКОМ ОБКОМЕ КПСС
ОБ ОБРАЩЕНИИ КОМБАЙНЕРОВ, БРИГАДИРОВ ТРАКТОРНЫХ БРИГАД

И СПЕЦИАЛИСТОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА КОЖЕВНИКОВСКОГО 
РАЙОНА К КОМБАЙНЕРАМ, МАШИНИСТАМ И ВСЕМ РАБОТНИКАМ 

СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ.

Механизаторы и специалисты сельского хозяйства Кожевниковского 
района обратились ко всем труженикам сельского хозяйства области с 
призывом организованно, в слитые сроки убрать все зерновые культуры 
раздельным способом, широко применяя групповой метод работы машин, 
что позволит добиться дальнейшего повышения производительности 
труда и увеличения валового сбора зерна, снижения затрат на производ
ство хлеба.

Бюро обкома КПСС одобрило обращение комбайнеров, бригадиров 
тракторных бригад и специалистов сельского хозяйства Кожевниковского 
района к  комбайнерам, машинистам и всем работникам сельского хо
зяйства Томской области.

Бюро обкома КПСС обязало райкомы партия, райисполкомы, руководи
телей ремонтно-технических и машинно-тракторных станций, правления 
и первичные партийные организации колхозов до начала массовой 
уборки урожая организовать на общих и бригадных собраниях механи
заторов. колхозников и  специалистов сельского хозяйства широкое об
суждение этого обращения, где принять конкретные обязательства.

Необходимо развернуть массовое социалистическое соревнований1 кол
хозников, механизаторов, специалистов и всех работников сельского 
хозяйства за своевременное проведение уборки урожая зерновых культур 
раздельным способом в сжатые сроки и без потерь; за высокопроизводи
тельное использование уборочных машин; широкое применение группо
вого метода работы уборочных машин; за снижение затрат на производ
ство зерна;, досрочное выполнение и перевыполнение плана сдачи хлеба 
государству.

☆  *

Слово комбайнеров 
Кожевниковского района

На днях в Кожевниковском 
районе состоялось совещание 
комбайнеров: обсужден вопрос 
о 'задачах механизаторов на 
уборке урожая.

Участники совещания реши
ли все зерновые культуры 
убрать раздельным способом. 
Они приняли обращение ко 
всем комбайнерам области, в 
котором призвали их быстро и 
без потерь убрать урожай.

Ниже мы публикуем выступ
ления отдельных участников 
совещания.

Мои советы молодым 
комбайнерам

3. ХОДОРЕНКО, комбайнер 
колхоза ..Путь 
к комму низ ну"

В этом году на лафетных жатках 
и комбайнах будет работать много 
молодых механизаторов. Долг опыт
ных комбайнеров помочь им добить
ся высокой производительности тру
да.

Раздельная уборка требует хоро
шей подготовки. В прошлом году я 
в поле выехал на несколько дней 
раньше начала косовицы хлебов. За 
это время опробовал лафетную жат
ку, внимательно изучил ее в ра
боте, устранил ряд причин, снижа
ющих ее производительность. 
Пробный выезд показал, что хлеб
ная масса наматывается на полевой 
валик и забивает полотно хедера, 
особенно при скашивании высоко
рослой ржи. Солома собиралась в 
ветровой щит, двигалась, скользя 
по нему, и попадала под полозок у 
наклонной части, а затем под верх
нюю часть полотна большого тран
спортера и наматывалась на поле
вой валик. Я закрыл щель между 
ветровым щитом и полотном хедера 
ремнем шириной в 50— 60 санти
метров. Один конец ремня прикрепил 
к  концу полозка, а остальную часть 
— к  металлическим пластинкам, ко
торые закрепил между уголком и 
стенками ветрового щита. Солома на 
полевой валик больше не наматыва
лась.
При скашивании ржи, наклоненной 

в разные стороны, много срезаемых 
колосков не попадало на полотно 
хедера. Чтобы избежать этого, я 
увеличил полевой делитель и сдви
нул его несколько влево.

Кроме того, сделал еще и внут
ренний делитель из тонкой жести 
(величиной немного больше отвала 
кустарникового плуга и примерно 
такой же формы), закрепил его на 
наугольнике задней части кольце
вого бруса хедера. С помощью дели
теля колосья попадают на полотно. 
Это обеспечило сохранность срезан
ных колосьев и значительно сокра
тило потери.

Для уборки полеглых хлебов на
до применять эксцентриковое мото
вило, но у меня его в прошлом го
ду не было. Поэтому я снял часть 
лопастей с мотовила, а на остальные 
набил металлические шпильки, ко
торые и служили колосоподъемни- 
ками.

Много времени занимает разгруз
ка бункеров. На это, по моим под

счетам, мы теряем в день столько 
времени, за которое можно было бы 
убрать хлеб с площади 3 4 гек
тара. Б этом году я к  выгрузному 
шнеку сделал рукав, через который 
можно выгружать зерно в бестарки 
или автомашины на ходу комбайна. 
Для того, чтобы рукав не задевал 
кусты и деревья, стоящие на обочи
нах полей, он прикреплен на шар
нирах и легко забрасывается на вы
грузной шнек.

Большую роль играет организация 
труда на уборке урожая. Она зави
сит, прежде всего, от самого комбай
нера. В прошлом году моим по
мощником работал колхозник. В 
первые дни на лафетной жатке я 
работал сам и в то же время учил 
его. Затем я перешел на подборку 
валков, а он стал машинистом на 
жатке и работал под моим руковод
ством, причем очень хорошо.

Каждый комбайнер, если он хочет 
добиться успеха, должен, тщательно 
следить за состоянием машин, всег
да держать их в исправности и уме
ло руководить людьми.

Сейчас началась пора уборки. Все 
машинисты лафетных жаток должны 
немедленно вывести в поле машины 
и начинать косовицу. Каждый день 
промедления грозит потерями хлеба.

Покончить с раскачкой
/7 . КИРИЛЛОВ, 

комбайнер колхоза 
,,Путь Ленина"

Время раздельной уборки урожая 
подошло. Однако в нашем колхозе 
комбайны и лафетные жатки к  ра
боте еще не готовы, агрегаты кад
рами не укомплектованы, даже 
штурвальные не подобраны.

В этом году колхоз приобрел 
прямоточный комбайн, но он не 
закреплен за комбайнером. На этой 
машине будем работать впервые. На
до хорошо изучить комбайн, опробо
вать его в поле. Однако этого не де
лается.

На колесный трактор, который 
должен буксировать лафетную жат
ку , еще не подобран тракторист. 
Надо, чтобы правление колхоза не
медленно ^комплектовячп агрегаты 
людьми. Уртамская РТС должна 
оказать нам помощь в освоении но
вой машины.

Седьмой день! ВСЕ СИЛЫ—НА ЗАВЕРШЕНИЕ
декадника 1 ЗД̂ В̂КИ КОРМОВ

Широко применять 
наземный способ 
силосования трав

Правильно делают колхозы Туган- 
ского, Асиновского и ряда других 
районов, которые используют все 
возможности, чтобы в этом году 
больше заложить силоса из естест
венных трав. Тан, в Туганском 
районе на 25 июля план заготовки 
силоса выполнен более чем на 72 
процента, в Асиновском —  на 62 
процента. Здесь в ряде колхозов 
применяют наземный способ сило
сования трав.

В отличие от обычного способа 
силосования в траншеях и ямах на
земный способ дает экономию по 
затратам труда до 0,25 человеко
дня на каждую тонну силоса. При 
этом исключаются затраты на уст
ройство силосных сооружений и, 
кроме того, сокращаются затраты 
труда на выемку силоса. Наземный 
способ силосования дает возмож
ность заготавливать этот ценный 
корм и в тех колхозах, где из-за 
близкого залегания грунтовых вод 
невозможно силосование в земляных 
траншеях.

Правильно поступают в колхозах 
имени Мичурина Туганского района, 
«Единый труд» и «Передовик» 
Томского района, в ряде колхозов 
Парбигского и Молчановского райо
нов, где, наряду с закладкой силоса 
в траншеи и ямы, широко приме
няют наземный способ силосования.

Однако не все руководители 
районов и колхозов организуют на
земное силосование. Например, в 
Нолпашевском районе оно практику
ется только в трех колхозах, а в 
Бакчарском.Чаинском и ряде других 
районов силос наземным способом 
вообще не закладывают.

Областное управление сельского 
хозяйства выпустило рекомендацию 
по наземному силосованию кормов, а 
как она применяется, как внедря
ется в практику колхозного произ
водства —  об этом работники уп 
равления мало заботятся.

Долг райкомов партии, райиспол

комов,. районнных инспекций по 
сельскому хозяйству, областного уп. 
равления сельского хозяйства орга
низовать в каждом колхозе заклад
ку  силоса наземным способом. Это 
дешевле, удобнее, выгоднее.

НА ПОЛЯХ КОЛХОЗОВ ЗЫРЯНСКОГО РАЙОНА
Вытереблено 

35 гектаров льна
Среди колхозников и меха

низаторов нашей сельхозарте
ли все шире развертывается 
соревнование за увеличение 
производства продуктов земле
делия и животноводства. В но. 
вых условиях работы наши 
колхозники вырастили обиль
ный урожай, Посевы ржи, пше
ницы радуют хлеборобов туч. 
ным колосом.

Льноводы бригады тов. Мо. 
розова тоже хорошо потруди
лись. Лен на всех площадях 
достиг восковой спелости. Кол
хозники приступили к теребле
нию льна. Механизаторы 
тт. Караим, Илюшников, Кузь, 
мин, Григораж двумя льноте
ребилками за 3 дня вытеребили 
лен с 35 гектаров, что состав, 
ляет 43 процента к плану.

27 июля наши комбайнеры 
тт Цыганков, Сливкин присту
пили к раздельной уборке ржи. 
Уборочную технику они подго

товили хорошо.

Весной наш колхоз в числе j 
первых в районе закончил сев. 
Будем бороться за то, чтобы 
первыми в районе, а может 
быть, и в области, завершить 
уборку и сдачу хлеба государ
ству.

Н. РЫЖКОВ, 
механик колхоза «Рассвет» 

Зырянского района.

Уберем зерновые 
за 25 рабочих дней
26 июля комбайнер Иван За. 

борский с трактористом тов. 
Поповым начали косовицу ржи 
лафетной жаткой, а П. Шиш. 
кин с трактористом А. Степи- 
чевым пустили в ход льнотере. 
билку.

Этого дня колхозники ждали 
с большим нетерпением.

В колхозе давно составлен 
рабочий план. Он рассмотрен 
правлением и партийной орга
низацией. Мы планировали за. 
кончить уборку за 32 рабочих 
дня, но колхозники внесли 
в рабочий план существенную

поправку. Они обязались убор, 
ку урожая завершить за 25 ра. 
бочих дней, причем все зерно
вые убрать раздельно.

Уборочная площадь в этом 
году возросла на 300 гектаров. 
Предстоит убрать хлеб с пло. 
щади в 2.610 гектаров, из них 
572 гектара озимой ржи.

25 дней — срок короткий. 
С уборкой надо спешить. Вот 
почему мы без промедления на
чали косовицу ржи на свал и 

теребление льна. Льнотере. 
бильщик П. Шишкин и трак
торист А. Степичев во вто. 
рой полеводческой бригаде вы
теребили 10 гектаров льна.

Сегодня в работу включим 
все лафетные жатки. Подсохнут 
валки — мы без промедления 
приступим к обмолоту. Зерно 
с первого обмолота начнем про. 
давать государству. Колхозни- 
ки решили продать государст. 
ву не менее 50.000 пудов хле
ба.

Ф. ВИЗЕНЕР, 
агроном колхоза «Октябрь» 

Зырянского района.

Иван Заборсш, принимай 
мой вызов 

на соревнование!
И. ПАХОМОВ, 

комбайнер колхоза ,,Победа"

В нашем колхозе в прошлом году 
не было создано условий для рабо
ты лафетов и подборщиков, масси
вы не были закреплены за комбай
нерами, часто без надобности маши
ны перегоняли с поля на поле. Эти 
недостатки нельзя допускать нынче.

К  уборке нового урожая наш кол
хоз еще не готов. Комбайны, прав
да. отремонтированы, находятся на 
территории колхоза, но они не про
верены, не опробованы и- как будут 
работать —  мы не знаем. Все ком
байнеры заняты на других работах.

Настала пора начинать косовицу 
ржи. Беру обязательство хлеба с 
площади 500 гектаров скосить ла
фетной жаткой, подобрать валки и 
обмолотить их.

На сопевнование вызываю ком
байнера Ивана Заборского из Зырян
ского района.

Теребят лен
Колхозники и механизаторы 

нашей сельхозартели в этом 
году первыми в районе выпол
нили план закладки силоса.

В нашем колхозе своевре
менно начали уборку урожая. 
Четвертый день 17 колхозниц 
теребят лен. Вытереблено 
4 гектара. Особенно хорошо 
трудятся тт. Шамова. Князева, 
Зазлобова и другие. Они пере, 
выполняют дневные нормы — 
вытеребливают по 10—11 со. 
ток гектара льна.

А. ВАСИЛЬЕВ, 
председатель колхоза имени 
Ленина Зырянского района.

Травы силосуем 
наземным способом

Верный путь сокращения затрат 
труда на силосовании трав —  
это наземный способ силосова
ния трав, рекомендованный област
ным управлением сельского хозяй
ства.

С 20 июля наш колхоз начал 
закладку трав наземным способом. 
Траншея, которую мы для этого 
подготовили, рассчитана, примерно, 
на 100— 120 тонн. Уплотняется 
силосная масса при помощи трак
тора.

Большого опыта закладки сило
са наземным способом мы пока не 
имеем, но первые же дни работы 
показали, что закладывать траву 
на силос наземным способом удоб
но, а главное выгодно: затрат труда 
намного меньше.

Тщательно утрамбованную си
лосную массу постараемся надежно 
укрыть. Это обеспечит колхозу по
лучение хорошего силоса с наимень
шими затратами труда и средств.

А. ШАБУНИН, 
заместитель председателя колхоза 
имени Ленина Асиновского района.

☆  ☆

З А  Д Е Н Ь  З А Л О Ж Е Н О  
1 4 0  Т О Н Н  С И Л О С А

В дни декадника резко возросли 
темпы заготовки кормов в колхозе 
имен®' Кирова Туганского района. 
Здесь создано 13 кормодобывающих 
звеньев. Все они хорошо работают.

Косовица трав на сено не прекра
щается ни на один день. Одновре
менно колхозники полным ходом 
силосуют травы. За пятый день де

кадника в колхозе заложено 140 
тонн силоса.

В колхозе скошено более 500 
гектаров трав. Колхозники усилили 
скирдование сена, чтобы быстрее 
ликвидировать разрыв между косо
вицей и стогованием.

Особенно хорошо. работает кол
лектив первой полеводческой брига
ды, руководимый Фроловым. Здесь 
застоговано 700 центнеров сена.

Долго ли еще будут выжидать 
в Парабельском районе?

В колхозе «Советская Россия» 
Парабельского района лучше, чем 
во многих других колхозах, органж 
зовали декадник. За два дня до 
начала декадника провели сход 
граждан в селе Старица, на кото
ром было решено провести мас
совый воскресник по заготовке 
кормов. В первый день декадника 
на воскресник по закладке сшоса, 
кроме колхозников, вышло 70 чело
век.

За день было заложено 60 тонн 
силоса.

22 июля в колхозе состоялось 
собрание партийной .группы, кото^ 
рое обсудило итоги первых дней 
декадника. Быстро устранили обна
руженные недостатки. Одновремен
но с косовицей трав на сено кол
хозники . ежедневно закладывают 
по 60— 70 тонн силоса.

Но так организована заготовка 
кормов не везде. Взять хотя бы 
один из крупнейших колхозов рай
она —  имени Ленина.

Для того, чтобы выполнить взя
тые обязательства по производству 
продуктов Животноводства, необхо
димо в этом году заложить 3.598 
тонн силоса, а заложили только 50 
тонн, скошено 60 гектаров трав 
вместо 2.020 гектаров по плану, 
не застоговано ни одного центнера 
сена.

В колхозе имени Ленина к  заго
товке кормов, за исключением одной 
бригады, по сути дела нигде не 
приступали. Сеноуборочная техни
ка в бригады не завезена.

—  Косить начнем в начале ав
густа, —  спокойно заявляет пред
седатель колхоза тов. Пайгия, —  а 
пока ведем ежедневное наблюдение 
за травой.

Тов. Пайгия задержку с косови
цей трав объясняет тем, что луга 
долгое время были залиты водой. 
По вода уже давно спала, косить 
травы можно выборочным путем.

Закладке силоса и заготовке веточ
ного корма вода не была помехой, 
тем не менее эти корма тоже не 
заготавливаются.

В Парабельском районе не один 
тов. Пайтон занимает выжидатель
ную позицию. Правления колхозов 
«Победа», «Новая жизнь», имени 
Горького, имени Шишкова медлят 
с началом заготовки кормов.

Руководители колхоза имени 
Горького даже еще рабочего плана 
по заготовке кормов не составили. 
Техника к  местам работ не завезе
на.

Недостаточную помощь колхозам 
района в улучшении заготовки 
кормов оказывает Парабельская 
РТС. После реорганизации работ
ники станции реже стали бы
вать в колхозах и не осуще
ствляют должного контроля за тех
ническим состоянием сельскохозяй
ственных машин. Руководители РТС 
не знают настоящего положения дел 
в колхозах и не проявляют особого 
стремления к  этому.

Мало инициативы и оперативно
сти в работе Парабельской районной 
инспекция по сельскому хозяйству. 
Работники инспекции тт. Железня
ков, Харкеев, Горшков не оказыва
ют действенной помощи колхозам в 
правильной организации сеноубо
рочных работ.

Райком партии ослабил требова
тельность к  руководителям колхозов 
и первичным организациям за ход 
заготовки кормов. Работники рай
кома партии констатируют факты 
неправильного отношения к  заготов
ке кормов со стороны многих руко
водителей колхозов, уговаривают и 
увещевают отдельных товарищей. 
Настала пора не уговаривать, а 
спрашивать ответственность с тех, 
кто ставит под угрозу срыва выпол
нение плана заготовки кормов.

Т. БОРТНИКОВА.

С В О Д К А
о ходе заготовок кормов в колхозах 

Томской области на 25  июля 1958 года
(в процентах к плану)
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1. Кожевнпковский 29,9 36,6 27,3
2. Зырянский 18,4 49,9 32,9
3. Асиновский 14,3 36,4 62,0
4. Шегарский 14,0 46,8 27,8
5. Туганский 12,1 42,7 72,6
6. П.-Троицкий 10,7 39,5 53,2
7. Томский 8,7 21,4 43,6
8. Парбигский 7,8 26,6 49,6
9. Чаинский 7,0 41,4 31,1

10. Кривошеинский 6,6 33,3 38,611. Бакчарский 5,1 27,6 34,3
12. Молчановский 4,8 21,1 40,2
13. Тегульдетский 4,5 19,6 12,0
14. Васюганский 1,7 10,0 31,1
15. Дудинский 0,8 ’ 12,9 33,6
16. Колпашевский 0,3 4,5 0,7
17. Парабельский 0,3 2,7 5,7
18. Верхне-Кетский — 2,1 0,4
19. Каргасокский -- - 1,1 —
20. Александровский 0,2

Празднование Дня Военно-Морского Флота
В ГОРОДЕ ЛЕНИНА

ЛЕНИНГРАД, 27 июля. (ТАСС). 
Часовая стрелка приближается к 
одиннадцати утра. На борт стоящего 
у Литейного моста белоснежного ка
тера «Альбатрос» поднимаются при
нимающий парад, командующий Ле
нинградским военно-морским райо
ном, адмирал И. И. Байков, первый 
секретарь Ленинградского обкома 
КПСС И. В. Спиридонов, председа
тель исполкома Ленинградского об
ластного Совета Н. И. Смирнов, 
командующий войсками Ленинград
ского военного округа, генерал ар
мии н . И. Крылов, руководители 
партийных и советских организаций 
города и области, генералы и адми
ралы.

Катер направляется к  легендарно
му кораблю революции —  крейсеру 
«Аврора», который после капиталь
ного ремонта вновь стал на свое 
место. Далее катер проходит мимо 
тральщиков, бронекатеров, подвод
ных лодок, эсминцев, крейсера. 
Громким матросским «ура» отвеча
ют балтийские моряки на приветст
вия принимающего napaft.

Закончив обход строя кораблей, 
катер принимающего парад подхо
дит к  трапу флагманского корабля. 
Адмирал И И. Байков поднимается

на борт крейсера и произносит 
речь. Исполняется Гимн Советского 
Союза. Гремят залпы корабельных 
салютов.

С огромным интересом наблюдали 
ленинградцы за прохождением ма
лых кораблей.

...Во второй половине дня флот
ский праздник был % перенесен в 
Центральный парк культуры и от
дыха имени С. М. Кирова. Десятки 
тысяч ленинградцев пришли сюда, 
чтобы принять участие в большом 
гулянье.

Вечером над праздничной Невой и 
кораблями, над городом Ленина про
гремели залпы традиционного салю
та.

ПРАЗДНИК ЧЕРНОМОРЦЕВ
СЕВАСТОПОЛЬ, 27 июля. (ТАСС). 

Теплое солнечное утро. Легкий мор
ской ветерок колышет флаги рас
цвечивания, которые украшают бое
вые корабли, выстроенные в бух
тах Севастополя. В праздничном 
убранстве и город-герой.

В десять часов начинается мор
ской парад. От Графской пристани 
отчаливает катер командующего 
Черноморским флотом, за ним кате

ра с гостями из столицы Кие 
городов и сел Крыма. Катера 
равнялись с крейсером «Михг 
Кутузов», вдоль палуб которого 
безукоризненно четком строю 
стыли шеренги моряков. Ком 
дующий Черноморским флотом 
мирал В. А. Касатонов здоровае1 
с моряками и поздравляет их 
Днем Военно-Морского Флота СО 

После обхода кораблей адми; 
В. А. Касатонов с пирса вод: 
станции, трибуны которой запоя: 
ли тысячи севастопольцев и во 
ных моряков, произносит речь.

Военно-морской праздник на в 
открывают катера, на буксире ко 
рых спортсмены-аквапланисты.

Внимание зрителей привлек? 
соревнования байдарок и шлюп 
перетягивание каната, фигур: 
плавание.

Затем зрители наблюдали выс 
ку  подводного десанта. Выйдя 
морской глубины, моряки произв( 
ружейный салют в честь праздни 

Днем на море и спортивных ба: 
состоялись массовые соревноваг 
физкультурников флота.

Праздник завершился народи 
гуляньем, красочным карнава; 
на воде. Когда над городом и i 
бухтами сгустились сумерки, щ 
гремели 20 артиллерийских залг 
праздничного салюта.
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Письма из первичных партийных 
организаций

П О В Ы Ш А ТЬ  РОЛЬ 
Р А Б О Ч И Х  СОБРАНИЙ

Президиум Верховного Совета 
СССР утвердил новое Положение о 
правах фабричного, заводского, ме
стного комитетов профессиональных 
союзов. Расширение прав профсоюз
ных комитетов позволит еще лучше 
привлекать трудящихся к  управ
лению производством. Большую 
роль в этом призваны сыграть рабо
чие собрания. Однако роль рабочих 
собраний на некоторых предприя
тиях еще низка.

Все предприятия в нашей стране 
являются общенародной собственно
стью. Трудящиеся —  полноправные 
хозяева всех богатств страны. А 
коли так, то от каждого рабочего 
требуется активно участвовать в 
управлении своим заводом. Этому 
делу и ' служат рабочие собрания. 
Ведь их решения имеют большую 
силу.

Только надо сказать, эта сила 
на нашем заводе плохо ис
пользуется, а собрания зачастую 
проводятся формально. Взять хо
тя бы повестку дня. Почти все 
рабочие собрания в нашем цехе 
в первом полугодии были посвяще
ны итогам работы в предыдущем 
месяце и задачам на следующий. И 
докладчик на них всегда один и гот

Рабочей молодежи 
нужен университет 

культуры
В нашей стране вместе с неук

лонным улучшением благосостоя
ния народа постоянно растут духов
ные запросы советских людей, в 
том числе и молодежи. В г. Том
ске, как и во всей стране, имеются 
огромные возможности для удовлет
ворения культурных запросов моло
дежи. Для юношей и девушек 
Томска широко открыты двери школ 
и вузов, театров, концертных залов, 
клубов, библиотек.

Однако «у нас в городе еще далеко 
не используются возможности для 
организации культурного воспита
ния молодежи. “Необходима опреде
ленная система в воспитательной 
работе среди молодежи промышлен
ных предприятий и строек.

В недавнем прошлом в городе 
был организован университет куль
туры для учащейся молодежи. Опыт 
работы университета показал, что 
это очень удачная форма культур
ного воспитания молодежи. Мне 
кажется, есть необходимость ис
пользовать эту форму учебы и в 
воспитательной работе среди рабо
чей молодежи. Необходимо организо
вать для нее университет культуры.

Программа университета должна 
способствовать широкому знаком
ству молодых рабочих с достиже
ниями советской культуры и искус
ства. К работе университета нужно 
привлечь лучшие культурные си
лы города.

Есть необходимость на крупных 
промышленных предприятиях, в ча
стности, у  нас, на комбинате, создать 
филиалы университета. Рабочей мо
лодежи большую бы пользу оказали 
регулярные встречи с артистами, 
литераторами, учеными.

Создание университета культуры 
для рабочей молодежи будет спо
собствовать успешному выполнению 
постановления I I I  пленума Томско
го горкома КПСС о мерах по даль
нейшему улучшению воспитательной 
работы среди молодых рабочих горо
да.

В. КУРОЧКИН, 
заместитель секретаря парторга
низации лесоперевалочного ком

бината.

же —  начальник цеха. На рабочем 
собрании в цехе почти не встре
тишь представителя заводоуправле
ния. В то же время общезаводские 
собрания рабочих не практикуются.

А как делаются доклады и сооб
щения на собраниях? Однообразно, 
скучно. Выполнение принятых ре
шений контролируется плохо. Вот 
и получается, что интерес рабочих 
к  собраниям падает, роль их сни
жается.

Чтобы поднять роль, рабочих соб
раний, было бы целесообразно вы
двигать на их обсуждение не толь
ко «итоги и задачи», но важнейшие 
наболевшие нужды предприятия 
—  о борьбе с браком, об экономии 
материалов и инструмента, о ликви
дации нарушений трудовой дис
циплины, о рационализации, -техни
ческом прогрессе.

С докладами должны выступать 
не только начальник цеха, но и ма
стера, передовые рабочие. К подго
товке таких собраний целесообразно 
привлекать самих рабочих. У нас 
бывает так: сегодня собрание,
сегодня и объявление вешают. А 
когда подготовиться рабочему, обду
мать вопрос?

Мне кажется, надо регуляр
но проводить и общезавод
ские собрания рабочих. Наконец,, 
совершенно недопустимы такие 
факты, когда предложения рабочих, 
их критические замечания в жизнь 
претворяются с большими запозда
ниями. Дирекция завода должна 
больше интересоваться мнениями 
рабочих.

Подняв роль рабочих собраний, 
мы, коммунисты, сделаем большое и 
важное дело. Подготовку и проведе
ние рабочих собраний должны 
взять под свой контроль партийные 
щганизации.

И. МАРМУЛОВ, 
мастер цеха № 23 завода 

режущих инструментов, член КПСС.

П Р А З Д Н И К  Н А  Т О М И
В ознаменование Дня Военно- 

Морского Флота СССР, в воскре
сенье, на Томи, в районе Потапо
вых лужков, морским клубом Том
ского областного комитета ДОСААФ 
были проведены водно-спортивные 
соревнования.

В 12 часов дня взлетели в небо 
ракеты и возвестили о начале 
праздника.

После парада начались состяза
ния.

Лучше всех прошла дистанцию в 
10 кабельтовых (1.852 метра) в 
гребно-парусных соревнованиях 
команда морского клуба ДОСААФ: 
Л. Скурлатов (старшина), 0. Ми
хайлов, В. Лондонер, В. Бец 
и А. Бобылев. Ее время— 11 минут 
11,2 секунды. На 23 секунды поз
же пришла команда спортсменов 
политехнического института (стар
шина Григорьев).

У девушек победила команда 
Томского государственного универ
ситета (старшина Козулина). 5 ка

бельтовых она прошла за 5 минут 
4 секунды. Второй была команда 
политехнического института.

Затем проводились соревнования 
по народной гребле. Несмотря на 
сильный ветер, временами доходив
ший до 8 баллов,_ продемонстриро
вали свое мастерство —  спуск на 
воду —  парашютисты ДОСААФ.

С большим интересом зрители 
следили за работой водолазов. Они 
работали в обычном водолазном 
комбинезоне и без него: в одной 
маске и с аппаратом для дыхания.

На берегу проходили состязания 
в волейбол, были организованы пе
ретягивание каната, различные иг
ры.

Юные моделисты выставили на 
обозрение модели парусных и воен
но-морских судов. Празднество за
вершилось большим гуляньем.

’ На снимке: победительница греб
но-парусных соревнований — коман
да морского клуба ДОСААФ.

Текст Вл. Дроздова, 
Фото К. Бахтина.

Н а в с т р е ч у  Д н ю  ст р о м т елм

К о г д а  б р и г а д и р  
б е с п о к о и т с я  о  к а ч е с т в е

-■а

Накануне Дня железнодорожника
3 августа —  Всесоюзный День 

железнодорожников. Локомотивные 
бригады паровозного депо станции 
Томск-П, желая достойно встретить 
свой праздник, настойчиво добива
ются новых трудовых успехов.

На днях машинист-тяжеловесник 
Степан Молчанов доставил из Тай
ги в Томск очередной большегруз
ный состав. Это был последний рейс 
в счет выполнения семимесячного 
плана перевозок народнохозяйствен
ных грузов.

В период предпраздничной трудо

вой вахты лучших успехов добились 
локомотивные бригады, которыми 
руководят машинисты Сергей Пес
тов и Георгий Кураленок. Они про
вели 32 тяжеловесных маршрута и 
перевезли в них более 20 тысяч 
тонн сверхплановых грузов.

За 25 дней июля томские паро
возники провели несколько сот по
ездов. Вес каждого поезда превышал 
норму на 600 тонн. Досрочно, в 
счет августа, перевезено более 
5 миллионов тонно-километров гру
за. Е. СТЕПАНОВ.

В г. Томске, на улице Сибир. 
ской. там, где она поднимается 
в гору, освобождается от лесов 
красивое здание школы-интер
ната. Здесь трудится много 
лучших бригад треста «Томск- 
строй». 880 юных томичей 
должны получить это здание к 
началу учебного года.

В красном уголке стройки на

fHflHOM месте висит красный 
ымпел, сообщающий, что он 

вручен бригаде Лещ инскаса за 
отличное качество строительст. 
ва.

Бригада Ивана Антоновича 
Лещинскаса известна отличной 
работой далеко за пределами 
треста «Томскстрой». Слава за. 
служена вдохновенным трудом, 
поисками нового, постоянным 
стремлением повысить произ
водительность труда.

Ко Дню строителя бригада 
тов. Лещинскаса обязалась за. 
кончить штукатурные работы 
внутри здания школы и отде
лать его снаружи. Каждый 
штукатур бригады дал слово 
выполнять ежесменно норму на 
180 процентов. Но делают 
здесь больше: до двух норм в 
смену.

Своим успехом строители во 
многом обязаны бригадиру. 
Иван Лещинскас — отличный 
организатор и воспитатель. Он 
успевает проследить за дейст
виями каждого, подготовить 
каждому фронт работ, обеспе
чить всех 26 человек стройма
териалами. Он воспитал у всех 
членов коллектива чувство то
варищества коллективизма, от. 
ветственноети за порученное 
дело.

Бригадир строго следит за 
качеств!ом работы. Здесь он 
неумолим. Строго принимает 
Он материалы. Сам проверит 
дозировку раствора, действие 
растворонасоса. просмотрит 
каждый шланг. Еще внима
тельней он проверяет точность 
реек, шаблонов, всех инстру
ментов. обеспечивающих пра
вильное нанесение раствора.

Принимая от каменщиков 
фронт работ, бригадир штука
туров отмечает все недостатки 
каменной кладки и решает, что

необходимо сделать, чтобы 
устранить эти недостатки при 
оштукатуривании поверхности. 
А  пЬтом, наблюдая за дейст
виями строителей своей брига
ды, он заставляет исправлять 
самую маленькую небреж
ность.

— Здание должно быть кра
сивым, должно радовать глаз, 
как хорошая картина, — гово
рит знатный бригадир. — Но 
делать красиво — ведь не зна
чит работать медленно. ,

— Все трудятся у нас очень 
производительно, — улыба
ясь продолжает он. — ' Даже 
трудно выбрать лучших. Пожа. 
луй, выделяются старанием и 
отличным качеством работ 
Валентина Терентьева, Отто 
Андерс, Федор Пост, Вален
тина Куликова, Мария Перши

на, А  выполнение норм у всех 
одинаковое — до двух в сме
ну.

Недавно пять бывших деся
тин лассниНов, ныне строителей 
бригады: Эльвира Богданова, 
Тамара Исакова. Галина Гет- 
маненко, Людмила Черных и 
Мария Каргалйнцева—уходили 
в отпуск для сдачи экзаменов 
в институты.

— Это хорошо, что наши 
люди растут, и сбываются их 
мечты, — сказал Лещинс
кас, — Но жалко, что уходят 
те, с кем пережито много хо
рошего. Мы сказали им: доб- • 
рого пути, девчата! И не забы
вайте, что на стройке выпол
няли до двух норм в смену, 
учитесь отлично.

Т. ЛИДИНА.
На снимке: И. А. Лещинскас.

Фото Ф. Хитрнневича.

|Р  СТЕСТВЕННО, что инспек. 
• ^ ц и я  по сельскому хозяйству 

Асиновского райисполкома много 
внимания уделяет развитию живот
новодства.

Каждый день на столе начальни
ка инспекции тов. Косача и 
главного зоотехника тов. Гу
севой лежит листок с переч
нем самых разнообразных и не
отложных дел. Взяты на заметку и 
организация посева культур «зеле
ного конвейера», и снижение на
доев молока за вчерашний день в 
колхозе «Красное Знамя», строи
тельство лагерей и перерасход мо
лока на выпойку телят, подбор па
стухов, стрижка овец, ход .отгруз
ки молока в город и многое другое. 
Некоторые вопросы решались в этот 
же день, другие требовали большой 
организационной работы в колхо
зах.

И на первых порах было очень 
важно не запутаться в этом не
скончаемом потоке вопросов, не за
сидеться в кабинете, правильно 
организовать свой рабочий день.

С первых же дней работы в ин
спекции установился порядок: все, 
что можно было решить из кабине
та, решалось утром в 7 — 8 часов, 
когда легче связаться с правле
ниями- колхозов, выяснить итоги 
прошедшего дня и подсказать самое 
необходимое на сегодня. После это
го специалисты инспекции обычно 
уезжают в колхозы.

Одна из главных задач районной 
инспекции по сельскому хозяйству

Первые шаги
В районной инспекции по сельскому хозяйству

Буксирный
скороход

(Очерк)
. □

М . С Т Е П А Н О В  

□

Это было в конце мая.
Экипаж быстро учалил две 

баржи с гравием, и пароход, 
дав прощальный гудок, отвалил 
от Томской пристани. Вскоре 
город и его окраины остались 
позади. Вперемежку с тайгой, 
редколесьем и лугами запе
стрели прибрежные деревни и 
одинокие избы бакенщиков. 
Потом пароход миновал те ме. 
ста, где, укрывшись за острова
ми, лежали Самуськи — род, 
ной поселок многих членов 
команды. Там. в Самуськах —« 
постоянная ремонтно-эксплуа
тационная база судна, место 
его приписки. А вот. наконец, 
и Чацкая протока, а за нею— 
красавица. Обь.

Теперь — курс на Новоси
бирск. Туда, в этот большой 
город, где развертывается 
большое строительство, не 
только «Воркута», но и другие 
пароходы водят речные соста
вы с гравием, круглым лесом и 
пиломатериалом — со всем, 
чем богата Томская область. И 
томичи могут гордиться своим 
вкладом в такие стройки горо- 
да-сЬседа как гидростанция на 
Оби, новый городок Сибирско
го отделения Академии наук.

Пароход набрал хорошую 
скорость. Баржи «Дунай» и

«Бакчар», учаленные впереди 
«Воркуты», рассекали воду ту
пыми носами, и волны веером 
разбегались от каждой кормы. 
В машинном отделении у 
Николая Осиненко все бы
ло в порядке. Кочегары 
Владимир Шереметьев и Ми
хаил Куманаков ловко шурова
ли уголь в топке, и пар все 
время держался «на марке». 
Рулевой Анатолий Мельницын 
уверенно вел судно по курсу. 
Иногда на поворотах, чтобы 
сократить путь, он «срезал», 
где позволяла глубина, острые 
углы. Первый штурман Нико
лай Букин нес вахту исправно.

— Теперь, пожалуй, можно 
и отдохнуть, — удовлетворенно 
подумал капитан Иван Ивано
вич Лисаков и зашагал в каю
ту. Он был спокоен за команду. 
Люди подобрались толковые, 
напористые. Правда, многие из 
них новички, некоторые впер
вые вышли на «голубые доро
ги». Иной капитан, пожалуй, 
запротестовал бы, узнав, что в 
его экипаж сразу вливают 
столько молодежи: «Куда же я 
с ней? И план завалю, и посу- 
дину угроблю...» Но Лисаков 
отнесся к  этому по-другому. 
«Кто же станет тогда учить 
неопытных водников?» И он, 
простоявший на капитанском 
мостике уже двадцать с лиш
ним лет, по-отечески взялся 
обучать и воспитывать моло
дежь. Сейчас капитан доволен 
многими новичками: штурма
ном Евграфом Юдиным, по
мощником механика Василием 
Симоновым, кочегаром Кумана- 
ковым и другими... I

Но спать не хотелось. Не да.- 
вали уснуть тревожные думы. 
До майского плана команда не
дотянула четырнадцать процен.

—  пропаганда и внедрение передо
вого опыта и достижений науки в 
сельскохозяйственное производство. 
Кое-что в этой области работники 
Асиновской инспекции делают, но 
делают еще нерешительно и ,. не 
всегда доводят дело до кон
ца. Работниками инспекции бы
ла, например, проявлена хоро
шая инициатива по организа
ции применения на свиноводче
ских фермах саможормушек и 
бесстаночного содержания свиней. 
Впервые самокормушки были ус
пешно применены в колхозах «40 
лет Октября», «Заря», «Социали
стическая Сибирь», В артели «За
ря» в первый же месяц содержания 
и кормления свиней по новому ме
тоду был получен хороший привес 
животных и не произошло, как боял
ся председатель этого колхоза, ни
какого перерасхода концентратов. 
На семинаре, который был прове
ден в этом колхозе, все председате
ли сельхозартелей района и заведу
ющие свинофермами наглядно убе
дились в выгодности такого спосо
ба скармливания кормов. Теперь и 
в колхозах имени Ленина и «Ком
сомолец» также приобретены само
кормушки для свиней.

Однако работники инспекции не 
сумели обобщить весь положитель-

тов. В основном помешало по
зднее открытие навигации. Но 
ведь это не утешение: на по
году все недочетьАне спишешь. 
План есть план, и его надо вы
полнять. До конца навигации 
предстоит сделать больше 
тридцати двух миллионов тон
но-километров. Цифра нема
лая. Уж  он-то, бывалый ка
питан, отлично понимает, что 
она значит. Множество рейсов, 
напряженные вахты, борьба за 
каждую минуту, осенние холо
да с пронизывающим ветром, 
густые туманы... А  ведь есть 
не только план, но и обяза
тельства. Они гораздо выше. 
Команда обещала перекрыть 
навигационное задание по пе
ревозкам, сэкономить полсотни 
тонн топлива, десятую часть 
смазки и десять процентов 
средств, отпущенных на содер. 
жание судна в навигацию. А 
тут еще в начале июня нелад
но получилось. Прибыли в 
Томск и простояли больше трех 
суток. У причалов скопилось 
несколько пароходов, и все 
ждали готовых барж, погрузка 
которых затягивалась.

— Что делать? Как навер
стать потерянное? — Капитан 
брал судовой журнал, диспет
черские план-приказы, считал, 
пересчитывал, но выходило не 
так, как хотелось бы.

Перед Новосибирском при
нял вахту.

Над Обью спускалась ночь. 
Река тихо и плавно несла свои 
воды на север. Впереди мигали, 
приближаясь, огни бакенов.

Лисаков всматривался в сгу
щавшуюся темь, прислушивал
ся к шуму машин парохода, к 
плеску волн о борта барж, сча
ленных бок о бок пыжом.

ныи опыт и по-настоящему внед
рить его во всех колхозах района.

Нынешней весной многие колхо
зы района не допустили ранней 
пастьбы коров. Инспекция контро
лировала переход на пастбищное 
содержание скота и оказывала 
животноводам практическую по
мощь в изыскании кормов для об
щественного скота. Что это дало? В 
колхозе «Комсомолец», например, в 
1957 году скот был выпущен на 
пастбище в начале мая, в резуль
тате за май доярки от каждой ко
ровы получили лишь по 120 литров 
молока. В текущем году стойловое 
содержание коров здесь продлили 
до 1 июня. Это обеспечило за май 
надой 260 литров молока от коро
вы. Значительно увеличились надои 
молока и в других колхозах, где 
стойловое содержание скота прод- 
лили.

В нынешнем году раньше обыч
ного началась работа по закладке 
яиц на инкубаторно-птицеводче
ских станциях, в том числе и на 
Асиновской. Но при внедрении но
вого прогрессивного в птицеводстве 
мероприятия, дающего возможность 
в более короткие сроки увеличить 
поголовье птицы, встретились серь
езные трудности. Главное —  недо
статок в колхозах яиц, пригодных

«Ишь, как бьют—не дают 
ходу. Хоть и лучше чем тя
нуть на буксире а все же... — 
размышлял капитан, погляды
вая на баржи. — А  что, если 
попробовать кильватерный 
счал? Да не в одном—двух рей
сах, а во всех, исключительно 
во всех... По-моему, зря боятся 
капитаны... Говорят — невоз
можно это на Оби, поворотов 
много и глубины не те, что на 
Волге. Труднее, конечно, опас_ 
нее но зато — выигрыш ка
кой! Надо посоветоваться с 
командой...»

Ну, вот и порт, большой, 
шумный, не засыпающий даже 
по ночам, У причальной стен
ки — силуэты барж, лихтеров, 
самоходок, и к ним то и дело 
поворачивали свои журавлиные 
шеи могучие краны и стальны. 
ми клювами захватывали из 
трюмов одну за другой порции 
груза:

Иван Иванович глянул на 
часы.

— Значит, одиннадцать с 
половиной часов за рейс в од
ну сторону. Хорошо сэкономи
ли! Но все-таки маловато...

***
В порту долго не задержива

лись. Взяли баржи и — в 
Томск. В пути провели сове
щание. Лисаков предложил 
применять при толкании барж 
только кильватерный счал.

— Он даст еще больший вы. 
игрыш времени. На других ре
ках толкание в кильватер во
шло в систему, а у нас поче
му-то опасаются, как бы чего 
не случилось. А сами посуди
те: какие баржи легче толкать 
— те, что поставлены рядом, 
пыжом, или те, что учалены в 
линию, одна за другой, в киль-

для инкубации. Работники инспек
ции вйнуждеиы были срочно орга
низовать заготовку яиц у населения 
для инкубаторной станции.

Е сожалению,, дело этим и огра
ничилось. Инспекция не предприня
ла никаких действенных мер для 
увеличения производства яиц и 
птичьего мяса. А ведь в районе 
есть и положительный опыт по раз
витию птицеводства. В колхозах 
имени Ленина и имени Свердлова, 
например, в течение зимы добились 
высокой яйценоскости кур. Эти 
сельхозартели явились основными 
поставщиками племенного яйца на 
инкуб аторн о -птицеводческую стан - 
цию. Однако опыт их медленно вне
дряется в другие колхозы.

Оценивая опыт первых месяцев 
работы Асиновской инспекции в 
животноводстве, нужно сказать, что 
работники инспекции оперативно 
решают многие важные вопросы. 
Но пока они не охватывают всего 
комплекса стоящих перед ними за
дач. Мало они занимаются племен
ными делами, ветеринарным обслу
живанием колхозов и другими дела
ми. Плохо и го, что инспекция, до
биваясь устранения тех или _ иных 
недостатков в работе отдельных 
животноводческих ферм, не всегда 
делает из этого обобщающие выво
ды, мало предлагает конкретных 
действенных мер, которые обеспечи
ли бы дальнейшее резкое увеличе
ние производства продуктов живот
новодства в целом по району.

А. ПОНОМАРЕВ.

1000 оборотов третьего советского 
искусственного спутника Земли

Тысячный оборот вокруг Земли 
третий советский искусственный 
спутник завершил 27 июля в 20 
часов 21 минуту. За это время пе
риод обращения спутника умень
шился на 0,85 минуты и стал рав
ным 105,1 минуты, а максимальная 
высота орбиты (апогей) понизилась 
с 1.880 километров до 1.800 кило
метров. Следует отметить, парамет
ры орбит первого и второго,,спутни
ка имели за тысячу оборотов боЛее 
существенные изменения: период
обращения первого спутника сокра
тился на 3,5 минуты, а второго 
спутника —  на 3,9 минуты. Их 
максимальные высоты уменьшились 
соответственно на 330 километров 
и 370 километров. Более быстрые 
изменения параметров орбит перво
го и второго искусственных спут
ников объясняются их меньшей по
перечной нагрузкой.

За движением третьего искусст
венного спутника продолжается на
блюдение с помощью оптических и 
радиотехнических средств. До на
стоящего времени координационно- 
вычислительным центром получено 
и обработано свыше 38 тысяч ра
диоизмерений, 1.200 оптических 
наблюдений третьего спутника и бо
лее 4.000 наблюдений его ракеты- 
носителя. По этим данным опреде
лены точные параметры орбиты 
спутника в начале движения и ха
рактер их изменений с течением 
времени. Полученные измерения 
траектории движения с п у тв и р  поз
волили осуществить точную геогра
фическую привязку результатов на
учных наблюдений, произведенных 
на третьем спутнике.

Радиосигналы передатчика «Ма
як», работающего на частоте 
20,005 мегагерц, принимают сотни 
радиостанций всего мира. Питание 
радиопередатчика, ка к  показывает

ватер? Ясно, что последние. 
Сопротивление воды резко 
уменьшается...

Иван Иванович доказывал 
горячо, убежденно, с цифрами 
и примерами. Но и тут кое у 
кого не обошлось без сомнений 
и нерешительности. Заявляли, 
что опыта нет, что новичков 
много и оборудование для тол. 
кания не совсем подходящее. 
Но все же согласились.

В Томске «Воркуте» дали две 
баржи с гравием — «Суру» и 
«Енисей». Диспетчеры опреде
лили время на плавание до Но
восибирска — шестьдесят один 
час тридцать, минут.

Капитан заранее определил 
для каждого место и обязан
ности, проверил, все ли готово. 
И вот пароход приблизился к 
баржам. Лисаков подал коман
ду, и началась учалка. Ш тур
маны руководили подачей воз. 
жевых и закрепляли их, матро
сы заносили возжевые и пода
вали чалки, рулевые Анатолий 
Мельницын и Максим Тазов 
подтаскивали талрепы... И все 
это — четко, без заминок. Не 
прошло и тридцати минут, как 
состав был готов к рейсу. По 
Нормам же на чалку двух 
барж на Томской пристани для 
следования их за буксиром по
лагается час.

Когда состав миновал Чац. 
кую протоку, баржи переучали- 
ли и повели впереди парохода 
кильватерным строем. Ско
рость сразу повысилась. Пока 
шли до Новосибирска, обогна
ли несколько пароходов, тол
кавших баржи, учаленные пы
жом «безменом» и с так назы. 
ваемыми «обскими подвеска
ми».

— Хорошо идет, — восхи
щались на этих судах «Ворку
той».

В Новосибирске удивились 
не меньше. «Воркута» появи
лась на рейде на шестнадцать 
часов сорок пять минут рань
ше, чем указывалось в план- 
приказе. Это небывалая эконо
мия ходового времени на та
ком сравнительно небольшом 
маршруте, каким является 
Томск— Новосибирск.

Следующие рейсы заверши
лись еще удачнее: экономия в 
ходу достигла семнадцати ча
сов, потом девятнадцати с по
ловиной и, наконец, двадцати 
часов. А  это значит—несколь
ко дополнительных рейсов в 
месяц с тысячами тонн гравия 
и круглого леса, которые так 
нужны стройкам.

***
Теперь «Воркута»— уже не 

отстающее судно. По его эки
пажу, дружному, старательно
му, стали равняться многие 
команды. У него есть чему по. 
учиться, есть что перенять дру
гим. Июньский план судовой 
коллектив выполнил на сто 
семнадцать процентов. В июле 
ожидается еще более значи
тельное перевыполнение. За 
три месяца сэкономлена 21 ты. 
сяча рублей государственных 
средств.

Когда «Воркута», появляясь 
на рейде порта, оглашает воз
дух над Обью приветственным 
гудком портовики тепло гово. 
рят:'

— Молодцы на «Воркуте», 
быстрее всех ходят. Даже бы
стрее «Герцена». А уж тот, 
бывало, никому не уступай...

Что ж, с благополучным 
плаванием, «Воркута»!

дешифровка его сигналов, произво
дится при освещении спутника 
солнцем от солнечных батарей, а 
при прохождении спутника в зем
ной теин —  от химических источ
ников тока.

Третий искусственный спутник 
наблюдается, как звезда от второй 
до пятой величины, а ракета-носи
тель —  как звезда от минус треть
ей до четвертой величины. При 
наблюдении ракеты-носителя замет
но резкое периодическое ослабление 
яркости через каждые семь— десять 

.секунд, что объясняется ее враще
нием относительно поперечной оси.

Наиболее цепные материалы о 
наблюдениях третьего искусственно
го спутника Земли поступают от 
коллективов астрономических стан
ций: Оренбурга, Тарту, Иркутска, 
Свердловска, Киева, Томска и дру
гих.

При ясном безоблачном небе 29 
июля спутник можно будет наблю
дать от 64 градуса северной широ
ты до 61 градуса южной широты. 
Ракету-носитель третьего спутника 
можно будет наблюдать от 65 гра
дуса северной широты до 62 граду
са южной широты.

____________  (ТАСС).

Т р е т я м  
п & д  Т о ш е м о ш

В ночь с 29 на 30 июля третий 
советский искусственный спутник 
Земли и его ракета-носитель 
ды пройдут^над Томском.

В первый раз спутника Земли 
можно будет наблюдать в северной 
части неба на высоте в 63 градуса 
в 1 час 34 минуты ночи, а во вто
рой раз в южной части неба на вы
соте в 40 градусов в 3 часа 21 м и -’ 
нуту.

Ракета-носитель пройдет над 
Томском в первый раз в северной 
части неба в 1 час 8 минут ночи на 
высоте в 60 градусов, а во второй 
раз —  в 2 часа 53 минуты на вы
соте в 40 градусов.

дваж-

СВОДКА
о надоях молока по районам 

области за 25 дней июля 
1958 года
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I ТЕАТР | „ПИКОВАЯ ДИМА" В ЧЕЛЯБИНСКОМ 
ТЕАТРЕ ОПЕРЫ И БАЛЕТА

Челябинский театр оперы и ба
лета среди других постановок пока, 
зал томичам оперу Чайковского «Пи. 
ковая дама».

«Пиковая дама» —  монументаль. 
ная и глубоко реалистическая музы
кальная трагедия. Это одно из тех 
классических художественных про
изведений, которыми по праву гор
дится наша страна.

Больше шестидесяти лет прошло 
с того дня (7 декабря 1890 года), 
когда впервые прозвучала на 
сцене Мариинского театра .опера 
П. И. Чайковского «Пиковая дама».

Постановка оперы челябинцами 
решена в традиционной форме. От 
спектакля в целом, несомненно, 
остается хорошее впечатление. 
Режиссерский замысел, художест
венное оформление, звучание орке
стра и хора, пожалуй, можно на
звать безукоризненными.

Центральный образ оперы —  
образ Германа. В вокальном от
ношении это одна из самых 
трудных теноровых партий во 
всем русском оперном репертуаре. 
Для каждого певца партия Германа 
—  трудное испытание, тем более 
для молодого певца. В Челябинском 
театре оперы и балета партию Гер
мана поет И. М. Каплаиас. Конечно, 
эта партия трудна для молодого пев
ца, но сказать, что он с ней не 
справился, как это делает Б. Ростин 
в рецензии на спектакль в Яг 87 
газеты «Молодой ленинец», нельзя. 
Вокальные данные у певца безус
ловно хорошие. Он обладает драма^ 
тическим тенором довольно большой 
силы и хорошего тембра. Особенно 
красив у певца весь .средний ре
гистр, на верхах голос его звучит 
не совсем свободно.

Больше удались певцу в пятой 
картине сцена в казармах, в шестой 
картине —  дуэт с Лизой у Зимней 
канавки и особенно финальная сце
на четвертой картины («Не пугай

тесь, ради бога не пугайтесь»). 
Острые, напряженные речита
тивы, занимающие важное место в 
музыкальной характеристике Герма
на, звучат в этих картинах у певца 
выразительно и музыкально.

Менее интересен он в 1 акте one. 
ры. Знаменитое ариозо «Я имени ее 
не знаю» он поет с излишней аф
фектацией и слишком энергично 
жестикулирует.

В первом акте особенно заметны 
такие вокальные недостатки испол
нения Капланаса, как разорванные 
музыкальные фразы, шумное дыха
ние.

В заключение хочется сказать, 
что молодой певец на хорошем пути. 
Много у него еще недостатков, ^мно
го нужно работать над партией, но 
у певца есть все данные для того, 
чтобы по-настоящему хорошо спра
виться с труднейшей партией Гер
мана.

Партию Лизы исполняет в one. 
jfe В. Ф. Денисенко. К  сожалению, 
внутренний облик Лизы, сильной 
русской девушки с широкой душой 
и горячим сердцем, ей не удалось 
раскрыть полностью. У певицы 
красивое лирическое сопрано, а пар
тия Лизы обычно поручается дра
матическому сопрано, Денисенко- 
Лизе как раз и не хватает драма
тизма, силы в наиболее патетиче
ских местах партии. Ей приходится 
чрезмерно форсировать звук в верх
нем регистре.

Нужно сказать, что лирические 
места партии прозвучали у певицы 
очень искренне и с большим чувст
вом, например, вся первая половина 
ариозо «Откуда эти слезы» из 2-й 
картины оперы.

Хорошее впечатление производит 
В. А. Меныиенин в партии князя 
Елецкого. У него ровный во всех 
регистрах, красивый, мягкий бари
тон. Поет он искренне и просто, без 
нажима. Жесты его скупы, но очень 
выразительны. Все это позволяет 
певцу создать запоминающийся об
раз. С удовольствием прослу
шали томичи в исполнении Меньше, 
нина знаменитую арию князя Елец
кого «Я вас люблю, люблю безмер
но».

Партию Томского исполняет 
В. 3. Заблудовский —  певец, обла
дающий красивейшим баритональ. 
ным басом. Вокальная сторона пар
тии безукоризненна, но с драмати
ческой стороны Заблудовскому мож
но предъявить много претензий. 
Остроумный и общительный граф 
Томский выглядит у певца несколь
ко развязным. Лицо мало вырази
тельно, жесты однообразны. Балла
да Томского из первой картины опе

ры и знаменитая песня из послед
ней —  эти совершенно разные по 
характеру и значению музыкальные 
■произведения —  мало отличаются 
друг от друга в исполнении Заблу- 
довского.

Интересна Г. М. Денисова в пар
тии графини. Эта партия исполнена 
Денисовой в хорошей традиционной 
манере, исполнительницу не поки
дает чувство меры, Денисова-граФи- 
ня —  поистине страшное существо, 
носительница зла и разрушения. Го
лос певицы звучит красиво, с хоро
шим чувством стиля поет она песен, 
ку  Гретри (Чайковский заимствовал 
ее из оперы французского компози. 
тора Гретри «Ричард Львиное серд
це»).

Неплохо провела небольшую пар
тию Полины Л А. Кондратенко. Но 
известный романс Полины, певица 
исполнила с ненужной сентимен
тальностью, ведь романс Полины 
вводит слушателя в духовный мир 
не самой Полины, а Лизы, сентимен
тальность же Лизе совершенно чуж 
да.

Хорошо исполнили свои партии
10. В. Окунев (Чекалинский) и 
Ю. Н. Украинцев (Сурин).

Прекрасно звучал в опере хор 
(хормейстер 10. П. Борисов). Прежде 
всего хочется отметить в хоре Челя
бинской оперы необыкновенно 
стройный ансамбль, ритмичность, 
четкую дикцию (это уже отмечалось 

i ранее). Особенно хорошо прозвучали 
хор гуляющих из 1-й картины «На- 
конен-то бог послал» и мужской хор 
из V II картины «Будем пить и ве
селиться».

В опере «Пиковая дама» оркестру 
отводится исключительно важная 
роль. Именно оркестр в некоторых 
важнейших эпизодах (нашимер, при 
встрече Германа с графиней в спаль
не графини) раскрывает душевное 
состояние действующих лиц, помога- 
ет понять глубокий смысл происхо
дящего на сцене. Оркестр театоа 
(дирижер наоодяый артист РСФСР, 
лауреат Сталинской премии
И. А. Зак), несмотр’я на его непол
ный состав, звучал выразительно, 
проникновенно, стройно и даже в 
напряженно драматических местах 
оперы достаточно сильно.

Радовало глаз художественное 
оформление спектакля (художник за
служенный деятель искусств
РСФСР, Литовской и Таджикской 
ССР, лауреат Сталинской премии 
Е. Г. Чемодуров). Особенно хороши 
декорации, выдержанные в -темных 
«ночных» тонах,— комната Германа 
в казармах и декорация Зимней ка
навки.

w  С. БЕЛОПОЛЬСКАЯ.

Спасибо за помощь
Я пенсионерка, живу в селе 

Тым-ске Каргасокского района. Ле
том в наше село приехали уча
щиеся средней школы поселка Кра
сный Яр Кривошеияского района, 
которые совершали экскурсию по 
реке Оби.

По просьбе ребят я поделилась 
воспоминаниями о руководителе 
партизанского отряда тон. Толларо- 
ве, который боролся за Советскую 
власть в годы гражданской войны, 
и могила которого находится в 
Тымске. Я лично знала его и рас
сказала о нем ребятам.

Ш кольники решили помочь мне 
по хозяйству Они окучили карто
фель на моем участке, поправили 
изгородь и выполнили другие рабо
ты, которые мне сделать не по си
лам. Мне очень радостно видеть, 
что наши дети растут чуткими, от
зывчивыми, не боящимися труда.

Я благодарю за помощь руково
дителя экскурсии А. Ф. Гоброва и 
всех учащихся.

В. ЛОБЫНЦЕВА, 
пенсионерка.

Так торговать нельзя
В поселке Усть-Чулым Молча- 

новского района имеется магазин 
Стреженекого сельпо. Расположен 
он в ветхом здании, ограда вокруг 
него развалилась, на территории 
грязно

В магазине нет в продаже самых 
необходимых товаров. Продавец 
торгует подмоченными и попорче'.ч.. 
ными папиросами и махоркой.

Много раз критиковали за плохую 
организацию торговли правление

Стрежеиского сельпо, но председа
тель тов. Якуш кин не улучшает ра
боту.

Приходится жителям поселка 
Усть-Чулым ходить за покупками 
за 5 километров в поселок Луговое. 
Так же плохо работает и магазин в 
поселке Знаменка.

Покупатели ждут, что райпот
ребсоюз примет меры для улучше
ния торговли.

Д. САГЕЕВ.

Наш вопрос строителям
В конце апреля этого года сдан в 

эксплуатацию новый жилой дом по 
улице Дзержинского в г. Томске. 
Нижний этаж занимают магазины, 
верх заселен жильцами.

Дом сдан с некоторыми недодел
ками. Городская комиссия приняла 
его с учетом того, что в ближайшее 
время они будут устранены. К чис
лу незавершенных работ относится и 
благоустройство усадьбы. Строители 
после себя оставили много мусора,

незасыпанных ям и канав. Террито
рия между зданием и дорогой также 
не благоустроена. Сток дождевых вод 
со двора подмыл бетонированную 
дорогу, и она местами уже провали
вается. Сейчас по благоустройству 
усадьбы ничего не делается.
_ Когда же строители устранят не
доделки в новом доме и на его 
усадьбе?

А. АДРИАНОВ.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„Неуязвимый гл авб ух ”

Под таким заголовком в № 118 
газеты «Красное Знамя» в разде
ле «На острие пера» была опу
бликована корреспонденция о зло
употреблениях главного бухгалте
ра подшипникового завода Бараба- 
шина и недостатках в бухгалтер
ском учете.

Томский совет народного хозяй
ства сообщил редакции, что издан 
приказ, в котором намечены меры 
по устранению недостатков в ра

боте бухгалтерии завода. Совнар
хоз указал директору завода тов. 
Гримайло на недостаточный кон
троль за работой бухгалтерии. За 
необеспечение надлежащего кон
троля за расходованием денеж
ных средств и материальных цен
ностей, незаконное пользование 
имуществом главному бухгалтеру 
подшипникового завода Барабаши- 
ну объявлен строгий выговор и к 
нему предъявлены материальные 
санкции.

Иркутская область. Горячая 
пора сейчас у строителей Брат
ской ГЭС. До наступления холо
дов предстоит закрыть бетоном 
все основание водосливной части 
плотины в правобережном котло
ване. Для этого в тело плотины 
необходимо уложить не менее 120 
тысяч кубометров бетона.

Широким фронтом развернулся 
весь комплекс работ, связанных с 
укладкой бетона. Свыше ста бу
рильщиков заняты разработкой 
шпуров для взрыва каменных по
род в ложе Ангары. Нарастают 
темпы укладки бетона в блоки 
секционной перемычки. Расши
ряется правобережный бечевник, 
который будет служить въездом 
на нижнюю бетоновозную эстака
ду. По нему пройдут железнодо
рожные пути и автомагистраль.

На снимке: установка армату
ры в одном из блоков секционной 
перемычки. На переднем плане 
арматурщики И Ф. Новицкий 
(слева) и В. А. Рогов.

(Фотохроника ТАСС).

*  ™  | ШКОЛЬНИКИ ДОЛЖНЫ БЫТЬ ХОРОШО ПОДГОТОВЛЕНЫ К ТРУДУ
Наша школа уже два года ра

ботает по новому учебному плану, 
по которому трудовое воспитание 
начинается с первого класса.

На практических занятиях по 
столярному делу учащиеся знако
мились с технологическими свойст
вами древесины разных пород. 
Работали с ручными пилами 
и режущими инструментами. Начи
ная с 5-го класса, школьники учи
лись читать чертежи и в соответст
вии с ними выполнять работу по 
дереву и металлу.

Ученики 8-х классов, проходя 
курс «Машиноведения», знакоми
лись с основными машиностроитель
ными материалами, устройством и 
работой механизмов и машин. 
На практических занятиях они за
нимались сборкой различных уз
лов и механизмов, электросверл,

буровых станков, шахтных вентиля
торов и т. д.

По новому учебному плану уча
щиеся проходят и сельскохозяйст
венную практику.

Учащиеся 9-х классов изучали 
основы производства. Практические 
занятия проводились в цехах элек
тромеханического завода.

В этом году при прохождении ме
сячной производственной практики 
36 более подготовленных девяти
классников оформлены приказом по 
заводу в качестве рабочих и в на
стоящее время самостоятельно тру
дятся там. Все они поставили перед 
собой задачу получить квалифика
ционный разряд.

Однако новый учебный план, по 
которому работала наша школа, все 
же не решает полностью задачу по
литехнического обучения. Учащиеся

недостаточно получают производст
венных знаний и навыков, немно
гие осваивают профессии.

Закончив 10 классов, учащиеся 
нередко теряются, не зная, как 
быть дальше.

В последнее время поднимается 
вопрос о том, чтобы установить 
обязательное для всех детей обуче
ние в 8-летней общеобразовательной 
политехнической школе. Выпускни
ки  этой школы в дальнейшем мо
гут получать на различных курсах, 
в технических училищах и т. д. 
профессиональную подготовку.

Одновременно целесообразно соз
дать средние общеобразовательные 
политехнические школы со сроком 
обучения 12 лет. Обучаясь 4 roa j 
после школы-восьмилетки в такой 
средней школе, учащиеся одновре

менно будут завершать десятилет
нее образование, получать необходи
мые производственные знания и на
выки, производственную квалифи
кацию.

В условиях города Томска имеют
ся все возможности для. организа
ции таких школ.

Несколько слов относительно 
предложения о создании специаль
ных школ для детей, одаренных в 
музыке, изобразительном искусст
ве, в точных науках и т. п. Со
здать такие школы следует. Но за̂ - 
ботясь о развития дарований детей 
в таких школах, нельзя забывать и 
о их трудовом воспитании. И в этих 
школах следует продумать формы 
трудового воспитания.

И. ЛЮТАЕВ, 
директор школы № 8 

г. Томска.
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С п о р т
Томск— Красноярск—  

ничья
Начались игры второго круга 

шестой золы класса «Б» по розы
грышу первенства СССР по фут
болу.

Лидер розыгрыша команда 
«Томич» встретилась с командой 
«Локомотив» (г. Красноярск). 
Первая встреча этих команд в 
первом круге розыгрыша закон
чилась вничью со счетом 2:2.

Позавчерашняя игра началась 
в быстром темпе. Однако обе 
команды играли очень осторожно. 
Несколько сильных мячей в на
чале игры отбил вратарь гостей, 
томскому вратарю тоже не прихо
дилось «сидеть» без дела. На 
шестой минуге игры нападающий 
команды железнодорожников,
обыграв защитника Цветкова, 
бьет по воротам. Казалось, гол 
неизбежен, но в самый критиче
ский момент центральный защит
ник команды «Томич» Ращупкин 
головой отбивает мяч. Через не
сколько минут полузащитник то
мичей Сидоров остается один на 
один с вратарем гостей. Он бьет 
по мячу так, что тот летит... 
прямо в руки вратаря.

На 39-й минуте в ворота нашей 
команды был забит гол.

Вторую половину игры томичи 
ведут энергичнее. На 7-й минуте 
А. Ченцов приняв мяч от. То-п- 
чиенко, забивает гол. Через не
сколько минут он мог бы снова 
забить мяч в сетку «Локомотива», 
но бьет неточно.

Создаются опасные моменты и 
у наших ворот.

Нападающий гостей бьет по во
ротам с двух метров, но неудач
но.

Хорошо судил игру судья рес
публиканской категории Маклае 
(г. Кемерово).

К . КОСТИН.

Успех томских 
сельских спортсменов
В г. Красноярске прошла спар

такиада сельских физкультурни. 
ков Сибири и Дальнего Востока. 
В этих соревнованиях принимало 
участие 600 спортсменов—членов 
добровольного сельского спортив
ного общества «Урожай», съехав
шихся из 14 областей, краев и 
автономных республик.

Первое место в спартакиаде за
няли новосибирские спортсмены. 
Команда Томской области высту
пала неплохо, но на общий ре
зультат повлияло неудачное вы
ступление волейбольной команды, 
занявшей лишь десятое место.

Хорошо проявили себя томские 
велосипедисты. Они заняли 
командное первое место и получи
ли право участия в спартакиаде 
сельских спортсменов РСФСР. 
Эти состязания состоятся в 
Ставрополе в сентябре текущего 
года.

В гонке на дорожных велоси
педах на 25 километров чемпион
кой Сибири и Дальнего Востока 
стала представительница Зырян
ского района Томской области 
Т. Поданева. Она прошла дистан, 
цию за 50 минут 59 секунд. Она 
же выиграла и велокросс. В гон
ке для мужчин на дорожных ве
лосипедах на 50 километров 
Я. Тетерис (Асиновский район) 
пришел вторым.

Успеха добились и штангисты. 
В полутяжелом весе первое место 
занял Г. Волков (Бакчарский рай. 
он), а М. Бурдовицын (Асинов
ский район) был вторым в полу
тяжелом весе.

Третьи места в своих весовых 
категориях заняли штангисты 
Старцев, Шипицын, Колупаев и 
Сербин (Асиновский район).

В командой зачете томские 
сельские штангисты заняли вто
рое место и были награждены 
вымпелом.

Удачны были выступления 
наших спортсменов и по легкой

атлетике. В толкании ядра первое 
место занял В. Ляпухин (Кожев- 
никовский район), а в метании мо
лота— И. Поволкович (Асиновский 
район). В метании гранаты и 
копья среди женщин победила 
томская спортсменка В. Монтре- 
мене.

Парашютисты Томска 
едут на зональные 

соревнования
Закончились соревнования по 

парашютному спорту заключи, 
тельного этапа Всесоюзной спар
такиады комсомольцев и моло
дежи по военно.прикладным ви_ 
дам спорта.

Спортсмены-парашютисты в 
этих соревнованиях выполняли 
три упражнения: прыжки на точ
ность приземления с высоты 600 
метров, комбинированные прыж.

I ки с высоты 1500 метров с за
держкой раскрытия парашюта 
на • 20 секунд, с приземлением в 
круг радиусом 150 сантиметров и 
прыжки с задержкой раскрытия 
парашюта на 30 секунд (с учетом 
стиля падения и выполнения фи
гур в свободном падении).

Лучших результатов добился 
спортсмен-перворазрядник инже
нер-строитель В. Г. Темельков, 
набравший 1252 очка из 1360 
возможных.

В целом достигнутые им. ре
зультаты значительно превышают 
нормы первого спортивного раз. 
ряда, а в первых двух упражне
ниях он выполнил норму мастера 
спорта.

На днях команда парашютистов 
аэроклуба Томского областного 
комитета ДОСААФ в составе 
М. П. Грейсера (капитан коман
ды), Ю. Н. Косогоровой, В. Г. Те. 
мелькова, Л. А. Красильникова, 
Н. А. Егоровой и В. А. Конных 
выезжает на зональные парашют
ные соревнования в г. Омск.

А. КАМБАЛИН,
старший судья соревнований.

Бега и скачки
Каждый выходной день на Том

ском областном ипподроме проводят
ся испытания рысистых лошадей.

В этот выходной состоялось 10 
заездов, в которых участвовали 
лучшие лошади колхозов области, 
Томской государственной конюшни, 
Тонкинского конного завода.

С интересом следили зрители за 
вторым заездом на дистанцию в 
2.400 метров. Лошадь Лада под 
управлением наездника Н. В. Зиба- 
рова прошла дистанцию за 3 мину
ты 42 секунды. Совсем немного 
отстал от нее Голубь под управ
лением наездника А. М. Анасова.

В секундном гандикапе участво
вали три лошади. Победителем вы
шел конь Стройный колхоза име
ни Сталина Зырянского района 
(управлял ездовой М. А. Романов). 
Дистанцию в 1.600 метров он про
шел за 3 минуты.

На беговую дорожку в 7-м 
заезде вышли три скаковых лошади, 
участвовавшие в секундном ганди
капе. Первой к  финишу пришла 
Зажигалка (жокей Г. А. Резаев).

С исключительным интересом 
следили зрители за 10-м заездом, в 
котором участвовали лучшие лоша
ди Томской государственной конюш
ни и карандашной фабрики.

Первое место занял Маскарад, 
прошедший под управленя‘м наезд
ницы А. М. Парамоновой дистанцию 
в 2.400 метров за 3 минуты 24 се
кунды. Это новый рекорд Томского 
ипподрома.

В перерывах между заездами де
ти и взрослые катались на лоша
дях.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Строение
Вселенной

*

А. ЛЕЙКИН, 
доцент, заведующий 

кафедрой астрономии 
Томского государственного 

университета.
$

Вселенная —  это совокупность 
бесконечного множества небесных 
тел и миров, включая сюда и 
Землю с населяющими ее людь
ми, безгранично разнообразная и 
постоянно развивающаяся мате
рия. Во Вселенной происходит не
прерывный процесс возникнове
ния и угасания отдельных миров с 
такой же естественной необходимо
стью, с какой проявляют свое дей
ствие все законы природы.

Современные представления о 
строении Вселенной находятся в 
коренном противоречии с религи
озными взглядами на Вселенную, 
возникшими у людей на ранних 
стадиях развития человеческого об
щества и сохранившимися до насто
ящего времени у некоторых людей, 
ка к  пережиток прошлого.

Мир представлений наших дале
ких предков был крайне узок и ог
раничен, Земля представлялась им 
в виде плоского тела,, за границами 
которого лежит область сверхъесте
ственного, а небо —  в виде купола 
или крыши, над которой находится 
обитель богов — творцов Вселенной,

область божественного, непознавае
мого. «Религия, —  говорит Энгельс, 
—  возникла в самые первобытные 
времена из самых невежественных, 
темных, первобытных представле
ний людей о своей собственной и об 
окружающей их внешней природе». 
Основным положением религии яв
ляется положение о сотворении ми
ра богом. Согласно учению церкви, 
бог создал Землю как центр Вселен
ной, вокруг которого обращаются 
Солнце, звезды, Луна.

Могучим ударом по религиозным 
представлениям о Вселенной яви
лось учение Коперника.

Копершгк доказал, что Земля •—  
одно из тел солнечной системы. 
Земля —  планета и движется во
круг своей оси и вокруг Солнца по 
тем же законам, что и остальные 
планеты солнечной системы.

Учение Коперника означало но
вую эру в истории науки, перево
рот во взглядах на мир. на строе
ние^ Вселенной. Освященное рели
гией представление об исключитель
ном положении Земли, как центра 
мира, было опровергнуто. По уче
нию Коперника, во Вселенной не 
оказывалось места для «царства, 
божьего», «обиталища богов», для 
потустороннего мира.

Учение Коперника с течением 
времени получало все новые и но
вые подтверждения правильности. 
Учеными установлено, что в состав 
солнечной системы входят девять 
больших и несколько тысяч ма
лых планет, спутники больших 
планет, кометы, метеориты и мете
орные частицы, в Виде пылинок 
рассеянные в пространстве между 
планетами.

На основе накопленных знаний 
человек уже сделал первый шаг в

покорению Вселенной, той Вселен
ной, которую религия объявила об
ластью непознаваемого, сверхъесте
ственного. И недалеко то время, 
когда человек полетит на Лу
ну и другие планеты. Первы
ми путь в Космос прокладывают 
советские люди. Находящийся ныне 
в полете третий советский искусст
венный спутник демонстрирует 
подлинное торжество советской нау
ки, ее превосходство над наукой 
капиталистических стран.

Движение планет вокруг Солнца 
происходил по закону всемирного 
тяготения. Наукой доказано, что 
все тела притягивают друг друга. 
Спелый плод падает с дерева:^ его 
притягивает земля. Брошенный ка
мень обязательно упадет на землю 
под действием притяжения. Притя
жение Солнца —  вот та сила, ко
торая не позволяет планетам 
«оторваться» от него, удерживает 
их. Но возникает вопрос: поче
му же планеты не падают на 
Солнце под действием его притяже
ния? Этому мешает другая сила, 
действующая в противоположном 
направлении. —  центробежная, воз
никающая вследствие быстрого дви
жения планет вокруг Солнца. Взаи
модействием этих двух сил и опре
деляется движение планет.

Руководствуясь законом всемир
ного тяготения, ученые вычис
лили размеры планетных ор
бит, размеры и массы планет и их 
спутников, периоды обращения пла
нет вокруг Солнца и спутников 
вокруг планет, особенности движе
ния комет и метеорных частиц. Ру
ководствуясь этим законом, ученые 
открыли в середине прошлого века 
планету Нептун, о существовании 
которой ученые догадывались

раньше, внимательно изучая ■ дви
жение других планет. Путем вычи
слений было указано положение 
этой планеты на небе, после чего 
она была найдена путем наблюде
ний. В строгом соответствии с за
коном всемирного тяготения проис
ходит и движение искусствен
ных спутников Земли, впервые за
пущенных в СССР и являющихся 
первыми небесными телами, создан
ными рукой человека.

Планеты находятся на различ
ных расстояниях от Солнца, чему 
соответствует и  различие в перио
дах их обращения вокруг Солнца. 
Так. например, ближайшая к  Солн
цу планета Меркурий отстоит от 
него на среднем расстоянии в 60 
миллионов километров, и период ее 
обращения вокруг Солнца состав
ляет 88 суток, а наиболее удален
ная от Солнца планета Плутон на
ходится от него на расстоянии в 6 
миллиардов километров и имеет пе
риод обращения в 248 лет. Наша 
планета Земля по удаленности от 
Солнца занимает третье место. 
Земля отстоит от Солнца на рассто
янии в 150 миллионов километров.

Как ни велика сама по себе сол
нечная система, но по сравнению с 
нашей звездной системой, так на
зываемой Галактикой, она чрезвы
чайно мала. Галактика —  это гро
мадный по объему и размерам 
зв!ездный мир. частицу которого со
ставляет и наше Солнце вместе с 
обращающимися вокруг него плане
тами. Солнце является ближайшей 
к нам звездой, и именно поэтому м л 

его наблюдаем как самое яркое све
тило,

Но по своей абсолютной яркости 
Солнце уступает многим другим 
звездам, в том числе и таким, ко

торые едва видимы простым гла
зом. Солнце относится к  числу 
звезд средней яркости. Ученые на
шли. что и по другим физическим 
признакам —  размерам, объему, 
плотности, температуре —  Солнце 
является средней звездой, не выде
ляется среди других звезд.

Наш звездный мир, или Галакти
ка, насчитывает свыше сотни мил
лиардов звезд, крайне разнообраз
ных по размерам, яркости, темпера
туре и другим физическим свойст
вам. Но при всем разнообразии фи
зической природы звезд их химиче
ский состав одинаков. Звезды со
стоят из раскаленных газов, содер
жащих атомы химических элемен
тов: водорода, гелия, кислорода, 
кальция, натрия и других. Открыв 
химическую природу небесных тел, 
наука опровергла противопостав
ление земного «небесному», 
являющееся основным догматом 
многих религиозных учений. Веще
ство небесных тел имеет тот же со-- 
став, что и Земля.

Наша Галактика имеет громад
ные .размеры. Звезды движутся в 
ней по разным направлениям и с 
различной скоростью. Они отстоят 
друг от друга на огромных рассто
яниях, измеряемых сотнями милли
ардов километров. И весь этот 
звездный мир движется как  целое 
в бесконечном мировом пространст
ве.

Современная наука доказала, что 
наряду с нашей Галактикой суще
ствуют и другие галактики, также 
состоящие из миллиардов звезд, ту 
манностей, звездных скоплений и 
межзвездной материи. Таких галак
тик уже известно свыше ста миллио
нов. Все оии движутся в мировом 
пространстве в разных направле

ниях и с большими скоростями, до
стигающими в некоторых случаях 
десятков тысяч километров в се
кунду. Среди них наиболее изучена 
галактика в созвездии Андромеды. 
Это ближайшая к  нам галактика 
Она находится на расстоянии около 
полутора миллионов световых лет. 
(Световой год —  это расстояние, 
которое свет проходит в течение 
года). В- ней открыты такие же 
звезды, ка к  и в нашей Галактике, 
и размеры ее примерно одинаковы 
с размерами нашей Галактики.

Многие галактики образуют 
группы, или скопления стлактлк. 
Так, например, в созвездии Девы 
обнаружено скопление, насчиты
вающее несколько сотен отдельных 
галактик. Группы галактик найде
ны также в созвездиях Центавра, 
Большой Медведицы и других.

Выдающуюся роль в развитии 
современных представлений о 
строении Вселенной сыграли рабо
ты  советских ученых. Ими разрабо
таны новые методы исследования 
нашей Галактики, определены ее 
размеры, форма, движение , в про
странстве. Ими также изучены фи
зические особенности звезд, их дви
жения и положения в Галактике,

В настоящее время установлено, 
что Солнце с движущимися вокруг 
него планетами, в том числе и 
Землей, не занимает централь
ного места в Галактике, а находит
ся на весьма значительном рассто
янии от галактического центра. 
Это открытие наносит еще один 
серьезный удар по утверждению 
церковников о центральном положе
нии Земли во Вселенной, которое 
неоднократно выдвигалось предста
вителями церкви и усиленно ими 
распространялось. Чтобы придать

идее о центральном положении Зем
ли во Вселенной более совре
менный вид, ее пытались связать 
с идеей о центральном положении 
Солнца в Галактике. Однако новей
шие исследования показали полную 
несостоятельность этой попытки. 
Солнце находится ближе к  окраине 
нашей Галактики, чем к ее центру, 
и как звезда ничем особым не вы
деляется в мире окружающих его 
звезд.

Наука говорит, что Вселенная 
бесконечна, что она существовала 
и будет существовать вечно

Любое небесное тело проходит 
различные ступени развития.

Наше Солнце, н&лример, когда-то 
не имело планет-спутников. Они 
появились позднее Солнца благода
ря действию различных законов 
природы. Выдающийся советский 
ученый 0. Ю. Шмидт разработал 
гипотезу происхождения планет, 
согласно которой планеты образова
лись из частиц газово-пылевого об
лака, некогда окружавшего наше 
Солнце. Частицы облака двигались 
вокруг Солнца по различным орби
там, сталкивались и слипались друг 
с другом и постепенно образовыва
лись отдельные ядра, которые по
служили центрами образования 
больших и малых планет. .

Ученые установили, что Земля, 
как планета, существует около трех 
миллиардов лег.

Вселенная не имеет ни на
чала, ни конца. Она нееотворима и 
неуничтожаема. Это убедительно а 
ноопровержимо доказано всем раз
витием науки. И никакие попытки 
религии в той или иной форме про
тащить идею о сотворении ми
ра богом не могут устоять против 
силы фактов и истин. даваемых 
современной наукой.
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ЗЯ СКОРЕЙШИЙ СОЗЫВ 
СОВЕЩАНИЯ НЯ ВЫСШЕМ 

УРОВНЕ
ЛОНДОН, 27 июля. (ТАСС). 

Отклики воскресных английских 
газет свидетельствуют о том, что 
английская общественность широ
ко поддерживает идею совещания 
на высшем уровне.

Газеты сообщают, что премьер, 
министр Макмиллан направил 
Председателю Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущеву послание, в 
котором он вновь подтверждает 
свое согласие созвать совещание 
глав правительств в рамках Сове
та Безопасности. В послании го
ворится, что работу по подготовке 
совещания можно было бы начать 
без промедления при непосред
ственных консультациях с гене
ральным секретарем ООН Хам
маршельдом.

Газеты «Рейнольдс ньюс», 
«Ньюс оф уорлд» и «Санди пик- 
ториэл» в редакционных статьях 
требуют устранить все препят
ствия на пути созыва совещания 
глав правительств. Критикуя по
литику Соединенных Штатов, на
правленную на оттягивание этого 
совещания, автор редакционной 
статьи в газете «Ньюс оф уорлд» 
пишет: «Мы не можем поверить, 
чтобы где-либо в мире руководи-

голо-
этой

тель, прислушивающийся к 
су масс, мог отказаться от 
возможности встречи, наконец, 
между Востоком и Западом. На
роды всех стран хотят этой 
встречи».

Комментируя современное меж
дународное положение, видный 
деятель лейбористской партии 
Том Драйберг подчеркивает в га
зете «Рейнольдс ньюс», что созыв 
совещания на высшем уровне 
имеет исключительное значение. 
Драйберг пишет: «О том, что Со
ветское правительство весьма 
серьезно относится к этому кри
зису, свидетельствует его подход 
к выдвижению представителей на 
переговоры на высшем уровне, а 
также его согласие на предложе
ние о созыве Совета Безопасно
сти».

Влиятельная консервативная 
газета «Обсервер», обсуждая по
литику западных держав на Сред
нем Востоке, приходит к выводу, 
что премьер-министр Англии Мак
миллан поступил правильно, при
няв предложение Председате. 
ля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева созвать совещание 

глав правительств.

Вокруг созыва совещания 
глав правительств

ВАШИНГТОН, 26 июля. 
(ТАСС). Секретарь Белого дома 
по вопросам печати Хэгерти пере
дал корреспондентам ответ пре. 
зидента Эйзенхауэра на послание 
Н. С. Хрущева от 23 июля.

Президент СШ А в своем ответе 
напоминает, что он согласился на 
обсуждение положения на Араб, 
ском Востоке Советом Безопасно
сти, «если существует общее же
лание провести подобную встре
чу». Однако, оговаривается прези- 
зент, «еще не установлено пол
ностью, существует ли «общее 
желание» провести подобную 
встречу».

Относительно состава участни
ков совещания Эйзенхауэр гово
рит, что. существуют определен
ные правила в Уставе ООН и 
этих правил СШ А намерены при
держиваться.

Президент выражает согласие, 
чтобы повестка дня совещания 
ограничивалась «обсуждением

проблем Среднего Востока, вклю
чая причины этих проблем». 
Вместе с тем, по мнению прези
дента, «требуется нечто значи. 
тельно большее, чем лишь рас
смотрение вопросов о Ливане и 
Иордании».

Президент предлагает, «чтобы 
постоянные представители членов 
Совета Безопасности ООН в Нью- 
Иорке обменялись мнениями, по 
договоренности с генеральным 
секретарем, с целью выяснить, 
что заседание такого рода и в та
ких условиях, как я предложил, 
приемлемо для всех. Если это 
так, то они должны также догово
риться о сроке, который был бы 
удовлетворительным для всех. 
Дата 28 июля была бы для нас 
слишком близкой».

Отвечая на вопросы корреспон
дентов, Хэгерти заявил, что дета
ли проведения совещания еще не 
согласованы и еще неизвестно, 

..убудет ли оно созвано.

Тактика уверток 
и проволочек

НЬЮ-ЙОРК, 27 июля. (ТАСС). 
Многочисленные комментарии 
американской печати, посвящен
ные перспективам созыва сове
щания глав правительств для уре
гулирования положения на Сред
нем Востоке, не оставляют сомне
ния в том, что правящие круги 
С Ш А прилагают все усилия к то
му, чтобы с помощью не впервые 
ими применяемой тактики уверток 
и проволочек оттянуть или 
совсем сорвать его. Ведущие 
американские газеты уже не
сколько дней подряд помещают 
явно инсперированные статьи и 
сообщения, в которых намеренно 
выдвигаются все новые и новые 
предлоги, ссылаясь на которые 
Соединенные Штаты могли бы 
уйти от участия в совещании глав 
правительств и тем самым от от
ветственности за преступные дей
ствия, совершаемые ими и их 
партнером Англией на Ближнем 
Востоке.

Дежурным тезисом большинст
ва газет, отстаивающих позицию 
правительства в вопросе о сове
щании, является утверждение о 
том, что совещание «не даст ре
зультатов, если оно не будет тща
тельно подготовлено».'Слово «не. 
подготовленнность» усиленно 
склоняется сейчас американскими 
газетами и официальными лица
ми, пытающимися прикрыть им 
нежелание и боязнь СШ А идти на 
совещание на высшем уровне. 
«Когда Эйзенхауэр, — пишет в 
этой связи корреспондент «Нью- 
Иорк геральд трибюн» Друммонд, 
— сядет вместе с Хрущевым за 
стол Совета Безопасности, он 
пойдет на то, что, по глубокому 
убеждению его самого и его со
ветников, является несвоевремен
ным, плохо задуманным беспер
спективным совещанием с Совет
ским Союзом...» Друммонд добав
ляет, что, по имеющимся у него 
сведениям, такое отношение

Эйзенхауэра и Даллеса к совеща
нию на высшем уровне объясняет, 
ся тем, что «оно не было надлежа. 
щим образом подготовлено». 
Корреспондент «Нью-Йорк тайме» 
Шмидт указывает, что «намечае
мое теперь совещание будет, ве
роятно, неподготовленным и даст 
мало шансов на успешные пере
говоры». По выражению видного 
американского обозревателя Липп. 
мана, слова которого приводит 
«Нью-Йорк геральд трибюн», в 
нынешних условиях совещание в 
верхах было бы для С Ш А «кош
марным зрелищем». Такой же на
бор слов, только в несколько 
ином плане, повторяют многие 
другие газеты.

Именно под этим углом амери
канские обозреватели и газеты 
продолжают рассматривать по
следнее послание президента 
Эйзенхауэра Председателю Сове
та Министров СССР Н. С. Хру
щеву. «Письмо Эйзенхауэра, — 
пишет газета «Нью-Йорк тайме», 
— не вызвало никакого энтузиаз
ма среди английских лейбористов, 
которые расценивают его как сви
детельство того, что СШ А хотят 
оттянуть созыв совещания на 
высшем уровне и, быть может, 
даже «утопить весь этот вопрос в 
море технических деталей». Вто
ря этой точке зрения, американ
ский обозреватель Рестон назы
вает послание Эйзенхауэра «ша
гом, предпринятым с целью выиг
рать время и возможность для 
маневрирования».

Из сообщений печати видно, 
что Соединенные Штаты, боясь 
выйти на суд мировой обществен
ности, особенно после совершен
ной ими агрессии против ливан
ского народа, под прикрытием 
этих разговоров усиленно тянут 
время в надежде на то, что им 
удастся или ■ вовсе похоронить 
идею совещания, или хотя бы 
принять меры к тому, чтобы как- 
то замести следы преступления.

Американские самолеты нарушают 
воздушные границы О А Р

НЬЮ-ЙОРК. 26 июля. (ТАСС). 
Сегодня постоянный представитель 
Объединенной Арабской Респуб
лики Омар Лютфи направил пред
седателю Совета Безопасности 
письмо, в котором правительство 
ОАР протестует против наруше
ния американскими самолетами 

. воздушного пространства ОАР. В 
письме указывается, что амери
канские самолеты неоднократно 
пытались напасть на египетские

гражданские и коммерческие са
молёты. совершавшие обычные по
леты по авиалиниям республики.

Обратившись с просьбой, чтобы 
эта жалоба ОАР была распро
странена как официальный доку
мент Совета Безопасности, Омар 
Лютфи указал в письме, что пра
вительство Объединенной Араб
ской Республики оставляет «за 
собой право принять любые ме
ры. которые оно сочтет необходи
мыми».

США продолжают ядерные испытания
НЬЮ-ЙОРК, 27 июля. (ТАСС). 

По сообщению агентства Юнай
тед Пресс Интернейшнл, комис. 
сия по атомной энергии объявила, 
что вчера на атолле Эниветок

был произведен четырнадцатый 
ядерный взрыв из нынешней се
рии испытаний, проводимых Сое
диненными Штатами на Тихом 
океане.

Ракета взорвалась в воздухе
НЬЮ-ЙОРК, 26 июля. (ТАСС). 

Сегодня в испытательном центре 
на мысе Канаверал СШ А пред
приняли попытку запустить бал
листическую ракету среднего ра

диуса действия «Тор». Как сооб
щает корреспондент агентства Ас. 
сошиэйтед Пресс, ракета взорва
лась в воздухе вскоре после за
пуска.

ГОЛОС ПРОТЕСТА ПРОСТЫХ 
АМЕРИКАНЦЕВ

НЬЮ-ЙОРК, 26 июля. (ТАСС). 
Представительство Советского 
Союза при ООН ежедневно полу
чает телеграммы и письма от 
американских граждан и органи
заций с выражением протеста 
против вооруженной интервенции 
СШ А и Англии на Арабском Во
стоке. Многие американцы зво
нят по телефону или же просто 
заходят в здание Советского 
представительства, чтобы выра
зить свое возмущение этой интер
венцией и отдать должное мирной 
политике Советского Союза.

Так, например, 21 июля пред
ставительство СССР получило те. 
леграмму, следующего содержа
ния: «От имени членов междуна
родной комиссии церквей я под
черкиваю настойчивую необходи
мость принятия немедленных и 
позитивных шагов, чтобы пред, 
отвратить углубление кризиса на 
Среднем Востоке. Все каналы 
консультаций, которые открыты, 
должны быть использованы, 
включая процедуру, предусматри
ваемую ООН. Это может быть со
вещание глав правительств в рам
ках ООН или же использование 
нормальных каналов дипломатии. 
С уважением — исполнительный 
секретарь Ричард Фагли».

Из города Ради (штат Север
ная Каролина) на имя советской 
делегации пришло письмо, дати
рованное 19 июля. Обращаясь к 
постоянному представителю СССР 
в ООН, автор письма подчеркива
ет, что «рядовой американец, я 
в этом убежден, столь же возра
жает против присутствия амери
канской морской пехоты в Лива
не, как и вы. Я попросту малень
кий гражданин, который может 
попасть под расследование за то, 
что он это написал. Однако я хо
чу, чтобы весь мир знал, что этот 
шаг совершен не американским 
народом, насколько я это пони
маю...

Я отдал бы хоть сегодня свою 
жизнь, если бы это смогло смяг
чить напряженность и сделать 
Россию и Америку друзьями.

Искренне ваш — Джеймс Дж. 
Кроссуэлл».

Рода Рит из Питтсбурга (штат 
Пенсильвания) писала 19 июля на 
имя постоянного представителя 
СССР при ООН, что, прослушав 
по телевидению заседание Совета 
Безопасности, она, как амери
канская гражданка, приносит из
винение за то, что представи
тель США Лодж «не только не 
проявил ни малейшего понимания 
положения на Среднем Востоке, 
но лишь воспользовался случаем, 
чтобы обратиться к уже пресы
тившейся и равнодушной аудито
рии с истасканными трактирными 
шутками по адресу вашей велико
лепной страны».

Многие письма приходят в Со
ветское представительство без 
подписей. Так, например, группа 
молодежи из «христианской ассо
циации молодых людей» в письме 
на имя советской делегации писа
ла: «Генри Кэбот Лодж и его 
правительство заклеймены и 
осуждены как лжецы, агрессоры 
и разрушители прав человека и 
свободы. Лодж твердит, что Сое
диненные Штаты очень хотят 
уйти из Ливана, если ООН введет 
туда полицейские силы. Он лжец, 
обманщик и убийца, и правда не 
на его стороне. Айк (т е. прези
дент Эйзенхауэр. — Ред.) отдал 
приказ морской пехоте вступить 
в Ливан, и Айку будут принадле
жать 90 процентов любых воору
женных сил ООН, если ООН 
возьмет это на себя. Это значит 
перекладывать ответственность, 
пытаться прикрыть свои незакон
ные действия — вторжение в Ли
ван».

В другом письме на имя. посто
янного представителя СССР гово
рится: «Я прилагаю оригинал
письма, копии которого я послал 
газетам «Нью-Йорк уорлд теле- 
грам энд сан» и «Нью-Йорк 
пост». Я посылаю вам оригинал, 
потому что я не уверен в том, что 
мое письмо когда-либо попадет в 
печать. Я верю в правительство 
народа, для народа и из народа.

Отставной американский генерал 
критикует американскую пропаганду
ЛОНДОН, 26 июля. (ТАСС). 

Еженедельник «Пис ньюс» опуб_ 
ликовал статью американского 
бригадного генерала в отстаЕ«е 
Хью Хестера, который пишет, 
что главные трудности на пути к 
уменьшению международной на
пряженности порождены запад
ной пропагандой, которая пытает
ся приписать Советскому Союзу 
милитаристские намерения.

Генерал Хестер, который когда- 
то руководил американской про
граммой продовольственной помо
щи Германии, пишет, что руково
дители западной политики «очень 
хорошо знают, что многие, если 
не большинство, нынешних обви

нений в отношении коммунисти
ческих планов установления миро
вого господства, преследуют глав
ным образом пропагандистские 
цели».

«Я всю свою жизнь изучал 
историю России и коммунистиче
скую систему и недавно имел воз
можность ознакомиться с Совет
ским Союзом, и я убежден, что 
как советский народ, так и его ли. 
деры хотят мира с остальным ми
ром. Я думаю поэтому, что если 
взяться за это дело честно и энер
гично, то с Советским Союзом 
можно будет договориться о ми
ре».

Американские войска продолжают 
высаживаться в Ливане

БЕЙРУТ, 27 июля. (ТАСС). 
Военно-воздушные силы СШ А 
продолжают свои операции по пе
реброске в Ливан американских 
войск, оружия и снаряжения. Вче
ра каждые пять минут приземля
лись американские транспортные

самолеты на международном 
аэродроме Хальде. Особенно в 
большом количестве завозятся в 
Ливан оружие, боеприпасы и 
военное снаряжение .На террито
рии Ливана создаются большие 
военные склады США.

В нашей стране имеется прави
тельство богатых, для богатых и 
из богатых. Я послал вам это 
письмо в надежде, что, если его 
копия не попадет в печать, вы 
сможете что-то предпринять для 
ознакомления с ним американской 
общественности—по радио или че. 
рез печать... По очевидным при
чинам, я не могу подписать сво
его имени. Я хотел бы сделать 
это, но и я должен опасаться' яр
лыка «подрывной элемент».

В приложенном письме для пе
чати, в частности, говорится: «Я 
обвиняю правительство США в 
открытом обмане народа, которо
му оно обязалось служить со всей 
надлежащей справедливостью.

Я обвиняю правительство СШ А 
в том, что оно воспользовалось 
всяческими предлогами для вме
шательства в дела Ливана, не
смотря на то, что это может озна
чать войну.

Я обвиняю правительство США 
в том, что оно действует вразрез 
с основными принципами своей 
собственной конституции и билля 
о правах, когда оно сознательно 
и не получив действительного 
согласия американского народа 
стремится увековечить диктатуру 
в Ливане, помогая Шамуну...

Я обвиняю правительство США 
в желании увековечить колониаль
ную эксплуатацию исключительно 
в корыстных интересах монопо
листических нефтяных группиро
вок в нашей стране.

Я обвиняю правительство США 
в двуличии, когда оно объявляет 
свои военные меры в государстве 
Ливан актом самообороны нашей 
страны

Я обвиняю правительство США 
в том, что оно валит с больной 
головы на здоровую, когда оно 
говорит, что в Ливане наблюдает
ся иностранное вмешательство пу
тем контролируемых извне радио
передач, тогда как оно само при
держивалось и придерживается 
именно такой практики через 
«Голос Америки», передачи кото
рого, кстати говоря, расширились 
с тех пор, как начались граждан
ские войны в, странах Среднего 
Востока». Письмо подписано: 
«Представитель поколения, кото
рое заставили молчать».

Матч сборных команд 
легкоатлетов США и СССР

Положение  
в Ливане

БЕЙРУТ, 27 июля. (ТАСС). 
Вчера в Бейруте возобновилась 
перестрелка между повстанцами и 
правительственными войсками.
' По сообщению печати, перест. 
релка возобновилась также в го
роде Триполи.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 29 июля ожидается перемен
ная облачность, местами дожди, 
ветер западный, 5— 10 метров в 
секунду, температура воздуха 
14— 19 градусов тепла.

30—31 июля — облачность, с 
прояснениями, временами кратко
временные дожди, ветер запад
ный, 5— 10 метров в секунду, 
температура воздуха ночью 9 — 14, 
днем — 18— 23 градуса тепла.

27 июля в Москве на большой 
спортивной арене Центрального 
стадиона имени В. И. Ленина 
начался матч сборных команд 
легкоатлетов Соединенных Шта
тов Америки и Советского Союза. 
Эти соревнования являются круп
ным событием спортивного сезо
на ‘нынешнего года. Команды 
легкоатлетов СШ А и СССР 
встречаются впервые.

. Десятки тысяч москвичей за
полнили трибуны стадиона. Они 
приветствуют вышедших из ворот 
восточной трибуны спортсменов 
СШ А и СССР.

Команды выстроились перед 
западной трибуной. С приветст
вием к ним обратился председа
тель секции легкой атлетики 
СССР В. А. Буров. Затем высту
пил почетный секретарь люби
тельского атлетического союза 
СШ А Д. Феррис.

Исполняются гимны СШ А и 
СССР. Спортсмены обмениваются 
значками. Капитаны женской и 
мужской советских команд пре
подносят цветы капитанам команд 
гостей.

Под аплодисменты зрителей 
команды с государственными фла
гами своих стран совершают крут 
почета по беговой дорожке ста
диона.

Соревнования начинаются. Да. 
ются первые старты.

Стартуют женщины в беге на 
дистанцию сто метров. Победу 
одержала американская спорт, 
сменка Б. Джонс. Она пробежала 
дистанцию за 11,6 секунды. Поч
ти одновременно с ней линию фи
ниша пеоесекла советская спорт
сменка В. Крепкина.

Мировой рекордсмен А. Мэрчи. 
сон пробежал сто метров с вы
дающимся результатом — за 10,2 
секунды. Вторым, был также аме
риканский легкоатлет Э. Колли- 
мур. Ему засчитано то же время, 
что и Мэрчисону — 10,2 секунды. 
Советские спортсмены Л. Барте
нев и Ю. Коновалов закончили 
дистанцию за 10.4 секунды.

В беге на 110 метров с барье
рами также первое и второе ме
ста заняли представители США 
А, Робинсон — 13,9 секунды и 
X. Д$тонс— 14 секунд. Советский 
спортсмен А. Михайлов занял 
третье место с результатом 14,2 
секунды.

Успешно выступили советские 
спортсменки в прыжках в высоту. 
Победила Т. Ченчик из города 
Челябинска. В первой попытке 
она преодолела планку, установ
ленную на высоте 1 метр 65 сан
тиметров. Такой же результат по
казала и Г. Доля из города Орен
бурга, но она перепрыгнула план
ку только на третьей попытке. 
Американские спортсменки смог, 
ли взять высоту лишь 1 метр 55 
сантиметров.

Аплодисментами наградили зри
тели рекордсмена мира в метании 
молота американского спортсмена 
Г Конноли. Он показал отличный 
результат — 67 метров 28 сан
тимеров и вышел победителем в 
этом виде соревнования.

Победой советских легкоатлетов 
окончились состязания по прыж
кам в высоту с шестом. Мировой 
рекорд в этом виде легкой атле
тики принадлежит спортсменам 
США, и все предполагали, что 
первое место займет Р. Моррис. 
Однако золотую медаль завоевал

советский прыгун В. Булатов. Он . 
преодолел планку на высоте 4 
метра 50 сантиметров. Р. Моррис 
остался на втором месте. Его ре
зультат 4 метра 40 сантиметров.

Золотую медаль команде Со
ветского Союза принесла Н. По
номарева. Она метнула диск на 
51 метр 84 сантиметра. Предста
вительница команды США Э. Бра
ун заняла второе место с резуль
татом 49 метров 41 сантиметр.

Большое мастерство в беге на 
400 метров продемонстрировал 
мировой рекордсмен Г. Дэвис 
(США). Он вышел победителем, 
пробежав дистанцию за 45,6 се
кунды. В беге на 10 тысяч метров 
советская команда была представ, 
лена молодыми бегунами: ленин
градцем Е. Жуковым и москвичом
A. Десятчиковым. Уже со старта 
они значительно вырвались вперед 
и намного опередили своих амери
канских соперников. Первым фи
нишировал Е. Жуков. Его время 
29 минут 59,8 секунды. Вторым 
был А. Десятников — 30 минут 
20,4 секунды.

Американский спортсмен Д. 
Смарт пробежал'10 тысяч метров 
за 31 минуту 11,4 секунды, 
а Г. Маккензи сошел, не закон
чив дистанцию.

Представитель команды СШ А 
Э. Шелби вышел победителем в 
прыжках в длину. Его результат 
7 метров 94 сантиметра, на вто
ром месте советский прыгун 
И. Тер-Ованесян — 7 метров 76 
сантиметров.

Мировой рекордсмен в толка
нии ядра П. Брайен продемонст
рировал свое превосходство в 
этом виде легкой атлетики. Он 
показал отличный результат, 
толкнув ядро на 19 метров 14 
сантиметров.

Закончились соревнования в 
одном из труднейших видов лег
кой атлетики — спортивной ходь. 
бе на 20 километров. Победу 
одержал Л. Спирин (Советский 
Союз). Он прошел дистанцию за 
1 час 33 минуты 43,2 секунды.

Упорная борьба развернулась в 
состязании десятиборцев. После 
четырех видов впереди был ре
кордсмен Советского Союза
B. Кузнецов. У  него 3.544 очка. 
Это на 217 очков превышает его 
результат в рекордном выступле
нии. По итогам пяти видов пер
венствует американский легкоат
лет Р. Джонсон —: 4.529 очков. 
В. Кузнецов на втором месте —' 
4.420 очков.

Одними из последних проводи
лись состязания в метании копья 
среди женщин. Победила совет
ская спортсменка Б. Залагайтите. 
Она метнула копье на 50 метров 
16 сантиметров. На втором месте 
—советская спортсменка Т. Цвет
кова— 49 метров 38 сантиметров. 
И вот последнее соревнование дня 
—эстафета 4X 100 метров для 
женщин и мужчин. Выиграли 
американские спортсмены. Жен
ская команда СШ А установила 
рекорд своей страны, пробежав 
дистанцию за 44,8 секунды. М уж. 
ская команда СШ А показала вре
мя 39,6 секунды.

В результате первого дня со
ревнований в девяти видах легкой 
атлетики победили спортсмены 
США, в шести видах — спорт
смены СССР.

(ТАСС).

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Челябинский театр оперы и 
балета имени М. И. Глинки.
30 июля — «Фауст».

июля — «Лебединое озе-31
ро».

К И Н О

Кинотеатр имени М Горького
29 июля — новая цветная му

зыкальная кинокомедия «Наш 
милый доктор».

Сеансы: 9-10, 11-00, 12-50,
2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10-00.

Зал кинохроники
29 июля для детей — цветные 

кинофильмы «В некотором цар
стве», «Черт и молотильщик», 
«Необычайное путешествие».

Сеансы: 9-00. 10-05. 11 10.
12-15. 1-20 2-25, 3-30. 4-35,
5- 40.

Вечером
29 июля — документальный 

фильм «По следам невидимых 
врагов». Сеансы: 6-45, 8-05,
9-25.

Кинотеатр имени И. Черных
29 июля. Большой зал — 

«Наш милый доктор». Сеансы: 
9-30 11-20 1-10 3. 4-50, 6-40.
8-30 10-20.

Малый зал — «Сын двух ма
терей» Сеансы: 2-30 4. 5-30. 7, 
8-30 10 11-20.

Детский фильм — «Дружок». 
Сеансы: 9. 10-20, 11-40, 1.

Кинотеатр горсада
29 июля — широкоэкранные 

фильмы:
«Товарищ» уходит в море», 
«Счастливая юность».
Сеансы: 11-30, 1-20. 3-10. 5

6- 50. 8-40 10-30 _______
2 «Красное 
разнорабочий

0 ( 1 ) =  □ 0
□Гастроли Кемеровского театра музыкальной комедии 

(в помещении облдрамтеатра имени Чкалова)
с 6 августа

6 и 9 августа— ,,Бела я акация“
7 и 10 августа днем и вечером — „Вас ждут 
друзья14

8 августа — „ М ар ги 44
11 и 12 августа— „Голубая мазурка44
Предварительная продажа билетов в кассе обл

драмтеатра и в районных кассах с 29 июля.

Типографии №
Знамя» требуются: 
и уборщица.

Обращаться: пр. Ленина № 13, 
к директору.___________________

Томской областной конторе 
пчеловодства требуются: кочега
ры, столяры.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена. 35, облпчелоконтора.

I 2 — X

□
О д = _ =  ................ ..........

Машинно-прокатной базе строй- 
треста № 97 требуются: слесари 
по ремонту дорожно-строительных 
машин, кузнец, молотобоец и 
электросварщик.

Обращаться: г. Томск, Нижний

ЛУГ‘ 4  2 - 1

Томской конторе «Желдорпро- 
ект» требуются на временную ра_ 
боту штукатуры, маляры (оплата 
по договору).

На постоянную работу: техни
ки-электрики, разнорабочие.

Там же требуются комнаты для 
молодых специалистов.

Обращаться: г. Томск, проспект 
им. Кирова, 20, отдел кадров.

____________ .______________ 2 - 1

Бондарно-тарному заводу сроч
но требуются на постоянную ра
боту старший бухгалтер, элек
тромонтер дежурный, столяры, 
бондари, опытный пилоправ, ка
менщики, плотники, подсобные 
рабочие. Оплата труда сдельная.

Обращаться: г. Томск, ул. Ро
зы Люксембург № 115, телефон 
39-90.

□
- □ О

Томской пассажирской авто
транспортной конторе срочно тре. 
буются на постоянную работу: 
бухгалтеры, шоферы I—II клас
сов, дворник, прораб по строи
тельству.

Обращаться: г. Томск, пер. Та
тарский № 23. отдел кадров.

I 2 “ --1

Томский техникум 
рожного транспорта

железнодо-
г ______  . . производит
прием учащихся на 1958/59 учеб
ный год.

На специальность «Проводная 
связь» принимаются лица, окон
чившие 7 классов.

На специальности «Эксплуата
ция железных дорог» и «Автома
тика и телемеханика на железно
дорожном транспорте» принима
ются лииа, окончившие 10 клас
сов.

Адрес: ст. Томск-Н, Староде
повская ул., 5. телефон 24-69.

2 — 1

Стадиону ДСО «Труд» требу
ются: шоферы, рабочие и убор
щицы.

Обращаться' г. Томск, проспект 
им. Фрунзе, 11, телефон 46-28.

Артели «Рационализатор» тре
буются на постоянную работу: 
швеи-мотористки, механик, прес
совщики и пришивалыцицы пуго
виц в пуговичный цех, уборщицы 
и грузчики.

Обращаться: г. Томск, пер.
Подгорный № 12.

Тресту «Стройдеталь» требу
ются: опытный нормировщик, ра
бочие на склад, арматурщики, 
слесари по ремонту оборудования, 
товаровед, агент по снабжению, 
машинистка, дежурные ОТК шла
коблочного завода.

Обращаться: ул. Чуйская № 23, 
телефон 60-81. отдел кадров.

, 2 — 1

Томской госконтрольной лабо
ратории по измерительной техни
ке требуются: техник-механик и 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, Коопе
ративный -пер. № 4 , телефон 
23-35,.____________________________

Томской строительно-монтаж
ной конторе «Сельэлектрострой» 
требуются: тракторист и грузчи
ки.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки № 18, теле, 
фон 48-47

3— 2

Томской областной строитель
но-монтажной конторе «Сельэлек
трострой» требуется бухгалтер на 
самостоятельный баланс с отъез
дом в Чаинский район на строи
тельство Иксинской ГЭС. Кварти
рой обеспечивается

Обращаться: г. Томск. Набе
режная реки Ушайки № 18. к 
главному бухгалтеру, телефон 
48-46. ' ' 3 — 1

Томской областной строитель
но-монтажной конторе «Сельэлек
трострой» срочно требуются 
электромонтеры и шкипер.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки № 18. теле
фон 48-47.

3— 1
Томскому ремзаводу «Респуб

лика» требуются: сменный мастер 
механического цеха, автослесари, 
токари, слесари, грузчики, под
собные рабочие, электросварщик.

Обращаться' г. Томск, ул. Бе
лая. 3. 2 —1

Томскому водоканалтресту тре
буются- главный бухгалтер, бух
галтер материальной группы, тех
ники-сантехники, слесари-водо,
проводчики, землекопы, уборщи. 
цы, охранники, дежурные слеса
ри, а также разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Подгор. 
ный переулок, 14, комната 8. с 
8 час. утра до 5 часов вечера.

2 — 2

Администрация, партийная и 
профсоюзная организации Том
ского электромеханического 
института инженеров железно
дорожного транспорта с при
скорбием извещают о прежде
временной смерти инженера, 
строителя ,

ДОБРОНРАВОВА
Анатолия Сергеевича

и выражают глубокое соболез
нование семье покойного.

Похороны состоятся 29 ию
ля в 4 'часа дня. Вынос тела 
из квартиры покойного (ул. 
Крылова № 56, квартира 3).

Лесторгскладу № 1 на посто
янную работу требуются- инже
нер или техник-строитель, на
чальник цеха по столярному 
производству, столяры и сторожа.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт. 6-а.

2 — 2

Томскому участку «Сибэлектро 
монтаж» на постоянную работу 
требуются электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица
Читинская, 1. телефон 37-41.

6 — 6

Томскому техническому участ. 
ку требуются: матросы, кочегары, 
масленщики, рулевые, рабочие.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Томи, 15 (начало 
Кооперативного переулка),

3 —2

Гр-н Янфуша Лев Николаевич, 
проживающий в г. Томске, пере
улок Дорожный, 7, кв. 2, возбуж
дает дело- о расторжении брака с 
гр-кой Янфуша Галиной Петров
ной, проживающей там же.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 2 участка Вок
зального района города Томска.

Гр-ка Потехина Ольга Андреев, 
на, проживающая в городе Том
ске. пер. Нечевский, 3, кварти
ра 5. возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Потехиным 
Борисом Мефодьевичем, прожива. 
ющим в городе Сталинске. улица 
25 лет Октября, 21, квартира 3.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района города Томска.
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